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CIOCIARIA 

Confronto a distanza tra Co 
munee Unindustria Frosinone. 

Dopol'annuncio del Comune di 
voler interdire l'accesso ai mezzi 
pesanti nel tratto urbano della 
Monti Lepini, gli industriali esco 
no allo scoperto. E lo fanno con la 
presa di posizione di Miriam Diur 
ni. Il presidente vuole misure pro 
porzionali, ragionevoli e che non 
complichino oltre il lecito la situa 
zione. Unindustria chiede che lo 
stop sia adottato su basi scientifi 
che, e di conoscere la situazione 
ante e post intervento per poter 
valutare l'effettivo impatto. I ti 
mon sono che, spostando i ca 
mion su altri territori, si sposta so 
lolinquinamento altrove. 

Unindustria ha chiestoi dati al 
Comune ma, non avendoli ricevu 
ti, snocciola i numeri di Arpa, Istat 
e Ispra secondo i quali il traffico 
veicolare incide sulle polveri sotti 
li per il 43%. Ma bisogna tener 
conto che i mezzi pesanti sono so 
lo il3% dei veicoli. Sotto accusa lo 
scarso utilizzo del trasporto pub 
blico eun parco auto privato data 
to. In tal senso la Diurni ripropone 
l'idea di trasportare i lavoratori 
delle industrie su mezzi elettrici. 
Ma anche a questo progetto il Co 
mune non ha fornito risposte. 
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Monti Lepini, stop di Unindustria 
Frosinone L'associazione mette i paletti dopo l'annuncio del Comune di voler chiudere la strada ai mezzi pesanti 
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L'INTERVISTA 
CORRADO TRENTO 

«Un successo oltre le previ 
sioni, conferma del'ottimo lavoro svolto e delle eccellenze 

he il Lazio esprime». Cosi 
Giancarlo Righini, assessore 
regionale al bilancio, programn 
mazione economica, agricoltu 
ra e soVranità alimentare, cac 
cia e pesca, parchi e foreste. II 
riferimento è al Vinitaly, lapre 
stigiosa kermesse internazio 
nale del vino che si è svolta a 
Verona I Lazio si è distinto 
sotto ogni punto di vista, con 
un padiglione che ha saputo 
catturare l'attenzione di tutti e 
con un settore vitivinicolo da 
prima fascia. 

Allora Righini, facciamo un 
bilancio? 

«Aspettiamo tutti i numerie 
i report per poter tracciare un 

consuntivo. Ma intanto siamo 
entusiasti per come è andata. 
Con gli appuntamenti triplica 
ti, con i buyers soddisfattie mo 
tivati, con un padiglione unani 
memente riconosciuto come 
quello più bello ed attrattivo. 

Chi era venuto anche negli anni 
precedenti non ha potuto non 

sottolineare un salto di qualità 
eccezionale. La Regione Lazio 
ha saputo �firmare" un'autenti 
ca rivoluzione, con le 53 realtà 
vitivinicole del territorio che 
hanno saputo rappresentare al 
meglio gli oltre 400 produttori 
della regione. Adesso però non 
possiamo fermarci e dobbiamo 
guardare avanti». 

Cosa succede adesso? 
«Vinitaly ha rappresentato 

una vetrina straordinaria, ora 
dobbiamo dimnostrare di saper 
capitalizzare il successo otte 
nuto. Ringrazio il presidente 
del consiglio Giorgia Meloni eil 
ministro dell'agricolturae del 
la sovranità alimentare France 
sco Lollobrigida. Come Regio 
ne Lazio siamo andati nel solco 

tracciato dal Governo. I prodot 
ti italiani sono un'eccellenza 
mondiale e vanno tutelati ed 

esaltati. Ci hanno fatto piacere 
gli attestati di stima. Abbiamo 

prodotto uno sforzo straordi 
nario e il prossimo anno dovre 
mo saper fare ancora meglio. 
Colgo 'occasione per ringrazia 
re l'Arsial: ottimo davvero il la 
voro svolto dal commissario 
Massimiliano Raffa. E lasciate 
mi dire che questo dimostra 
quanto sia stata vincente la 
scelta di un manager alla guida 
di un'Agenzia cosi strategica. I 
risultati si sono visti immedia 
tamente e ci hanno riempito di 
orgoglio. Poi c'è anche una que 
stione di mentalità che fa la dif 
ferenza: siamo già proiettati al 
prossimo anno. Siamo sulla 

strada giusta». 

Senta Righini, da tempo 
non mancano le polemiche 
sul fatto che spesso la politi 
ca non premia le competen 
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Faccia a faccia Parlal'assessore regionale Giancarlo Righini: 
<Lo straordinario risultato del Vinitaly frutto del lavoro» 
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<La rivoluzione 

Ilgiudizio 
iMoody's 
èun'ottima 

notizia 
per l'intero 

sistema 

o Èilnumero di mesi 

delle eccellenze 

Lazio 

che sono passati 
dalla vittoria, 
elettorale e politica, 
del centrodestra alle 
regionali del Lazio. 

è il punto di svolta» 

ze. Lei cosa ne pensa? 
«Penso che si tratti di una co 

lossale balla. In alcuni casi sia 
mo statiperfino "rimproverati" 
per non aver scelto persone del 
la nostra area politica. Per quel 
lo chevedo io, sia il Governo na 
zionale che la Regione Lazio 
guardano ai curricula e alle 
competenze. Non mi riferisco 
soltanto all'esempio che abbia 
mo toccato con mano al Vinita 
ly, ma pure a settori come la sa 
nità. Per non parlare delle 
Agenzie e delle Aziende regio 
nalie delle Partecipate. L'obiet 
tivo è quello di ottenere risulta 
ti, di garantire servizi e di pro 
durre utili laddove sia previsto. 
La giunta regionale guidata da 
Francesco Rocca ha impresso 
una svolta della quale non si 
può non prendere atto. E inten 

diamo andare avanti e prose 
guire. I risultati ci stanno dan 
do ragione». 

Lei è anche assessore al bi 
lancio. Che tipo di situazio 
ne hatTOvato? 

«Innanzitutto una premes 
sa. Mi sono sempre astenuto (e 
continuerò a farlo) dall'atteg 
giamento di chi subentrae cri 
tica i predecessori. Per dieci an 
ni sono stato all'opposizione e 

in quel contesto mi sono con 
frontato. La Regione Lazio per 
venti anni ha dovuto fare i conti 

con situazioni complesse sul 
piano della liquidità. Con delle 
difficoltà evidenti. Basta pen 
sare al fatto che il bilancio si è 
appesantito: nell'ultimo anno 
il Lazio ha dovuto pagare 
1.350.000.000 di euro di oneri 
finanziari. Un chiaro segnale di 
difficoltà. Non ci siamo mai la 
mentati, preferendo lavorare 
affrontando le situazioni. Re 
centemente Moody's ha miglio 
rato il rating della Regione La 
zio promuovendo le politiche 

Il presidente 

del consiglio 
dei ministri 

Melonl 
el'assassore 
regionale 
al bilancio 
e all'agricoltura 
Glancarlo 
Rlghln 
all'appuntamento 
del Vinitaly 

Occorre 
cautela 

sui sondaggi 
ma per 

le europee 
siamo 

fiduciosl 

Oficine (Ortopediche 
L='AVANGUARDIA 

DELLA TECNICA ORTOPEDICA 
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economiche intraprese dalla 
giunta Rocca nel suo primo an 
no di governo, in particolare 
quelle rivolte al contenimento 
del debito con l'azzeramento 
del ricorso all'indebitamento 
nella legge di stabilità 2024. La 
prestigiosa agenzia ha infatti 
portato il giudizio sul grado di 
solidità della Regione Lazio da 
livello Bal a Baa3. Un salto si 
gnificativo, atteso da tempo, 
che porta l'ente da un grado 
"non-investiment/speculative" 
a "lower medium", rendendolo 
cosi potenzialmente attrattivo 
per gli investitori. Credo che sia 
stata una risposta significativa. 
Una buona notizia per il siste 
ma Lazio. La politica dei fatti e 
dei risultati è questa. Senza po 
lemiche, senza critiche, senza 
enfasi. Da Moody's è arrivato 
un primo importante ricono 
scimento del lavoro svolto. II 
percorso di risanamento dei 

conti regionali resta ancora 
lungo, ma il fatto che Moody's 
nel suo giudizio si aspetti nei 
prossimi anni stabilità, solidità 

digovernance e miglioramento 
delle prestazioni ci sprona a 
proseguire sul cammino del ri 
sanamento senza tagliare i ser 
vizi nell'esclusivo interesse dei 
cittadini». 

II Lazio è la seconda econo 
mia del Paese. 

«Appunto. In giunta sono 
state effettuate scelte condivi 
se. Nel nostro territorio ci sono 
delle eccellenze straordinarie. 
Pensiamo ai distretti industria 
li, pensiamo al chimico-farma 
ceutico, all'eurospazio, all'au 
tomotive. Pensiamo ad una fi 
liera agroalimentare straordi 
naria che sosterremo con sem 
pre maggiore convinzione. Pos 
siamo vantare settori di primo 
livello come l'ortofrutta, l'ec 
cellenza enologica. Ma pure il 
latte. E tante altre produzio 
ni». 

Senta Righini, veniamo alla 
politica. All'orizzonte ci so 
no le europee. Un test per il 
Governo ma anche per la 
Regione Lazio? 
«Senza nascondersi dietro 

un dito: in Italiatuttigli appun 
tamenti elettorali rappresenta 
no un test. Sempre. Diciamo 
che negli ultimi anni è successo 
di tutto: il dopo pandemia, due 
guerre, l'aumento dei costi del 
l'energiae delle materie prime. 
Poi ci sono state le situazioni 
nazionali. Il Superbonus 110 
avrà un costo totale di 200 mi 
liardi di euro: dieci manovre fi 
nanziarie. Insomma, le difficol 
tà non sono mancate per usare 

un eufemismo. Con i sondaggi 
bisogna sempre essere molto 
cauti, ma se verranno confer 
mati, allora sarà chiaro che i 
cittadini hanno saputo apprez 
zare il modo di governare di 
una Destra di governo respon 
sabile e competente. Noi siamo 
fiduciosi, su questo non cè 
dubbio». 

OAIFRODUZIONE RISERVATA 
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Frosinone 

Maggioranza, tracce di verifica 
la nota ll sindaco Riccardo Mastrangeli ha convocato la coalizione per fareil punto dela situazione dopo il bilancio 
Pasquale Cirillo insiste: «La pazienza è finita, basta vivacchiare. Oceorrono decisioni chiare del primo cittadino» 
L'ANALISI 
CORRADO TRENTO 

Lariunione di maggioranza è 
stata fissata per le 19.30 di oggi. 
E siccome non c'Á alcuna seduta di consiglio comunale da prepa rare, è abbastanza evidente che si tratta di un appuntamento per 
fare il punto della situazione. E 
per cap1re se in questo modo può 
prendere il via una verifica poli 

a complessa ma probabilmen 
te inevitabile. A convocare il 
summitè stato il sindaco Riccar 
do Mastrangeli. 

tica o 

Dopo il bilancio 
Poco più di due settimane fa ill bi 
lancio di previsione è stato ap 
provato con 22 voti favorevoli. 
All'unanimità dei consiglieri di 

maggioranza quindi. Per il se 
condo anno consecutivo. Dopo 
le dimissioni dell'assessore Ales 
sandra Sardellitti era stato pro 
prio Mastrangeli ad annunciare 
la verifica. Rilevando: «II Sinda 
co non può non prendere atto 
della complessità del quadro po 
litico, attualmente presente, del 
T'Amministrazione comunale. 
Chiaramente l'unico vero inte 
resse rimane quello di centrare 
gli obiettivi del programma che 
non può subire rallentamenti o 
difffcol tà di sorta per mancanza 
di maturitå di alcuni ammini 
stratori. Si impone, a questo 
punto, unaverifica a tutto tondo, 
delle forze e tra le forze che so 
stengono la maggioranza e la 
mia persona, quale Sindaco, su 
bito dopo la votazione sul bilan 
cio, senza escludere alcuna solu 
zione». Quella di posizio 
ne ha avuto 'efs 

i mettere la 

maggioranza davanrti ad un bi 
vio. E il documento contabile è 
stato votato da tutti anche per 
mantenere una posizione forte 
in sede di verifica A questo pun 
to però bisognerà capire quali 
saranno i tenpi e le modalità. 
Con la carmpagna elettorale delle 
europee alle porte il sindaco Ma 
strangeli potrebbe decidere di 
aspettare. 

Cirillo rilancia 
Pasquale Cirillo è il consigliere 
eletto e il referente della lista 
Frosinone Capoluogo. Ha aderi 
to a Forza Italia, ma in aula ha 
mantenuto il gruppo della civica 
grazie anche ad patto federa 
tivo con gli "azzurri". Dice: «Cre 

do che sia arrivato il momento 
delle risposte. Sono contento 
della nomina di Alessia Turrizia 
ni, delegata dal sindaco Ma 
strangeli come presidente del 
Di. sociale Bdi Frosinone. 
Dsuerita è una professionl Se lo 

sta bravissima e una consigliera 
comunale puntuale e competen 
te. Ma adesso sono necessarie ri 

A destra. 
Rlccardo 
Masirangell 
e Mossimillano 
Tagllaferrl. 
Inbasso: 
Pasquale Cirllo 

e Angelo Retrosl 

sposte pure sul versante dellave 
rifica politica, che peraltro ha 
chiesto proprio Mastrangeli. Per 
quello che mi riguarda, continuo 
a non comprendere i motivi peri 
quali non ho avuto risposte. Ho 
semplicemente chiesto un avvi 
cendamento dell'assessore di ri 
fermento della civica. Per altri 
gruppi Don ci sono stati proble 

mi. A questo punto, però, la pa 
zienza è finita. Non è più tenpo 
di "vivacchiare", servono deci 
sioni chiare. Ritengo che Riccar 
do Mastrangeli debba assunmersi 
tutte le responsabilità politiche 
che gli derivano dal suo ruolo di 
sindaco: c'è una nchiesta preci 
sa di Frosinone Capoluogo. Dica 
sio no. Aggiungo che due anni fa 
è stato definito un assetto di 

giunta con un'attribuzione mol 
to chiara delle caselle. Quel tipo 
di quadro di riferimento è cam 
biato oppure no? Perché se non è 
cambiato, allora in realtà si trat 
ta di procedere ad un avvicenda 
mento e di sostituire un assesso 
re che si è dimesso. Se poi il Sin 
daco ha in mente nuovi ingressi 
nell'esecutivo, allora trovi lui gli 
spazi. Ribadisco: la pazienza è fi 
nita per quello che mi riguarda. 
Mi aspetto che la richiesta venga 
presa in considerazione, in caso 
contrario farò delle valutazioni 
di tipo politico. Ma anche armmi 
nistrativo. E arrivato il momen 
to delle risposte», 

Le tematiche 
Il presidente del consiglio comu 

Maèsulle 
tematiche 

che si capirà 
davvero 
ilprofilo 

della 
coalizione 

nale Massimiliano Tagliaferri ha 
dichiarato a Ciociaria Oggi: «Il 
pr vero è la linea ammini 

tin e programmatica. NoD 
le caselle. Sulle caselle non ci so 
no e non ci saranno problemi, 
ma credo che sia fondamentale 
definire un strativo condietro ammini 

Un ragionamento che è al 
tempo stesso un messaggio forte 
e chiaro. Perché ribalta comple 
tamente la prospettiva. Nel sen 
So che perfinol'eventualità di in 
tervenire su unao due caselle po 
trebbe non bastare a mettere in 
sicurezza la 
do osi trattora 51oranza quan 

decidere su temi 
importanti, impopolari e divisi 
vi. Pensiamo al tracciato del Brt, 
all'impianto di cremazione, alla 
futura pedonalizzazione di piaz 
zale Kambo, alla chiusura del 
tratto urbano della Monti Lepini 
al traffico dei mezzi pesanti. In 
somma, è sui temi che si capiràil 
futuro profilo della maggioran 
za. Amministrativo, politico, nu 
merico. C'Á quindi i gruppo di 
Anselmo Pizzutelli (Lista Ma 
strangeli), Maria Antonietta Mi 
rabella (Lista Mastrangeli) e 
Giovanni Bortone (Lega). In 
questo caso il nodo è più pro 
grammatico che riferibile alle 
dinamiche della giunta. Infine, 
una battuta che circola all'inter 
no del centrodestra: «ln realtà 
in aula potrebbe esserci una 

Come detto, una battuta. Nul 
la di più. Ma... 

oRPRODUZIONE AISERVATA 
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Frosinone 

«Sinergie e risposte alle imprese» 
Economia Consorzio industriale del Lazio, Roberta Angelilli e Rafacle Trequattrini hanno incontrato tutti i soci 
«Fondamnentale momento di analisi che dovrà passare inevitabilmente attraverso la riscrittura dello statuto» 
LA SITUAZIONE 
CORRADOTRENTo 

Nntro del sistenma indu 
striale del Lazio come punto di 
riferimento per le imprese. Con 
una mision che somiglia ad un 
imperativo categorico: dare 
erizi e risposte alle aziende, 
anche e soprattutto attraverso I'utilizzo di fondi e finanzia 
menti. 

leri mattina la vicepresiden te e assessore allo sviluppo eco nomico della Regione Lazio, 
Roberta Angelilli, e il commis sario del Consorzio industriale 
del Lazio, professor Raffaele 
Trequattrini, hanno incontra 
to tutti isoci dell'ente. 

Un doppio incontro organiz 
zato presso la sede della Regio 
ne Lazio, dedicato uno ai soci 
della parte pubblica e l'altro a 
quelli della parte privata. Al 
centro del confronto il progetto di riforma che interessa il Con 
sorzio Industriale del Lazio. 

Roberta Angelilli e Raffaele 
Trequattrini hanno spiegato: 
«Un confronto ampio e ricco di 
spunti di riflessione sulla nuo 
va stagione che ii Consorzio in 
dustriale si prepara a vivere. 
Abbiamo incontrato tutti i soci 
del Consorzio, parte pubblica e 
privata. E stato un momento 
fondanmentale di analisi e con 
fronto che dovVTà passare inevi 
tabilmente attraverso la ri 
scrittura dello Statuto. Uno 
strumento che dovrà essere 

AA 

snello, pratico e rispondente 
alle esigenze delle imprese e 
del terTitorio». 

Aggiungendo quindi: «Su 
queste linee stiamo lavorando 
insieme, Consorzio industriale 
e Regione Lazio: sul tavolo di 
confronto c'è un'attenta a analisi 
sulla forma giuridica che dovrà 

Un progetto di riforma 
che interessa 

la governance 
ma anche 

la mission del futuro 

Un momento 

dell'inconlro 

di ieri 
tra la 
vicepresldente 
Roberla Angellll 
e il commissario 
Raffaele 
Trequattrinl 
elsoci 
del Consorzio 

industriale 
del Lazio 

assumere l'ente, sulla forma 
zione della governance, sul 
l'ampliamento della conpagi 
ne societaria con l'ingresso di 
quei Comuni che vogliono en 
trare a far parte del Consorzio. 
Altro aspetto, assolutamente 
primario, riguarda la mission 
del Consorzio che doVrà essere 

ampliata e resa molto più mo 
derna e funzionale alle richie 
ste che ci arrivano dalle azien 
de. Le nostre aree industriali 
sono profondamente cambiate 
edè necessario chei Consorzio 
si adegui diventando sempre 
più smart. Dai soci abbiamo 
trovato piena condivisione su 
questi punti e grande disponi 
bilità nel lavorare, insieme, per 

il raggiungimento di questo 
obiettivo che aprirà la nuova 
fase del Consorzio». 

Il commissario Raffaele Tre. 
quattrini, a margine dei due in 
contri, ha rilevato: «Insieme 
alla vicepresidente Angelilli, 
che ringrazio per il determi 
nante sostegn0, stiamo lavo 
rando con forza per arrivare a 
questo risultato che permette 
rà di dare sempre maggiore for 
za al Consorzio e allo sviluppo 
industriale di tutto il Lazio». 
La settimana Scorsa, in un'in 
tervista a Ciociaria Oggi, Ro 
berta Angelilli aveva notato: 
«La prossima settimana ho in 
tenzione di portare l'argomen 
to all'attenzione di tutti i soci 
del Consorzio. E di coinvolgere 
nel dibattito le parti sociali. È 
fondamentale prevedere degli 
interventi giuridici e legislativi 
per il territorio. Si tratta di una 
tematica importante, che stan 
no valutando ministri come 

Giancarlo Giorgetti e Adolfo 
Urso». 

Insomma, si stanno forzan 
do le tappe. 

AIPRODUZIONE AISERVATA 



L'INIZIATIVA 

In Europa il futuro dell'edilizia 

l giovani imprenditori di 
Ance Frosinone in visita a Bru 
xelles, dove sono stati impegna 
ti in un ricco programma di in 
contri per affrontare le attuali e 
rilevanti questioni sul tavolo 
dell'Unione Europea. 

Ilpunto Una delegazione di Ance Giovani Frosinone in visita a Bruxelles. Tanti incontri focalizzati sulle costruzioni 
Al centro la riqualificazione e lo sviluppo del territorio. Numerose opportunità per favorire il progresso del settore 

Nello specifico l'attenzione è 
stata focalizzatasul futuro delle 
costruzioni per la riqualifica 
zione e lo sviluppo del territo 
rio. Á capo della delegazione, 
composta da circa tredici im 
prenditori, Cera il presidente 
dei Giovani Ance Stefano Stelli 
no. 

Nel corso della due giorni gli 
imprenditori di Frosinone han 
no incontrato i rappresentanti 
di FIEC- Federazione europa 

Progetti 
esviluppi 

sultavolo Ue 
Lariunione 

Con Maria 
Veronica 

Rossi 
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delle costruzioni che raccoglie 
tutte le più imnportanti associa 
zioni nazionali del settore nella 
delegazione di Confindustria 
Bruxelles. 

Itemi e gli obiettivi sul tavolo 
La numerosa partecipazione e 
le prospettive aperte dagli in 
contri hanno evidenziato l'inte 
resse di un confronto diretto 
con le istituzioni a livello euro 
peo. Sempre all'interno della 
delegazione della Regione La 
zio a Bruxelles si è tenuto un in 
contro tra il presidente del con 
siglio regionale del Lazio Anto 
nello Aurigemma e Andrea 
Ciaffi, dirigente dell'area rela 
zioni con lUnione Europea, 
programmazione economica e 
Gianluca Quadrini, coordinato 
re dei lavori dell'aula della Pro 

vincia di Frosinone e vicepresi 
dente di Anci Lazio. Durante la 
discussione è emersa la volontà 
di creare e promuovere un'inte 
sa tra istituzioni, giovani im 
prenditori e Unione Europea. 

Ance Giovani Imprenditori 
ha partecipato, inoltre, a un in 
contro al Parlamento Europeo 
con l'eurodeputata Maria Vero 
nica Rossi per dialogare sui pr0 
getti e sugli sviluppi da sotto 
porre al tavolo europeo. E so 
prattutto al fine di valorizzare il 
territorio nazionale. 

La delegazione di Ance Giovani in visita a Bruxelles composta da circa tredici imprenditori 

La delegazione 

Nel corso di questi incontri 
sono emerse numerose oppor tunità per promuovere l'edilizia 
locale, sostenibile e innovativa, 
al fine di favorire il progresso nel [ettore delle costruzioni nel 
Paese. 

di Ance Giovani 
Frosinone in visita 
a Bruxelles 
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Durante la 
discussione 

è emersa 
la volontà 
di creare 
un'intesa 

tra istituzioni 

"Mani Amiche 
L'associazione 
per le famiglie 
in difficoltà 
L'APPUNTAMENTO 

Lassociazione Mani 
Amiche Adalberto De Ber 
nardis Ody" ha organizzato 
per domenica un'iniziativa 
di solidarietà per i più biso 
gnosi. In occasione del "Me 
morial in ricordo di Fabio De 
Bernardis" verranno distri 
buiti, al "Centro Città" di 
piazzale Europa, pacchi ali 
mentari per le famiglie in 

L'associazione di volonta 
riato è stata costituita il 10 
settembre del 2019 e fino ad 
oggi ha realizzato tre proget 
ti solidali. Grazie all'iniziati 
va "Natale con Mani amiche" 
nel 2020 ha distribuito cento 
carte Conad del valore di 
trentae cinguanta euro per 
le persone indigenti. Poi 
l'anno successivo, Con jil 

Memorial in ricordo di Fa 
bio De Bernardis", ha distri 
buito duecento pacchi ali 
mentari sempre alle famiglie 
in difficoltà. Infine, con il 
"Progetto Epifania con Mani 
Amiche", a gennaio del 2022, 
è riuscita ad allestire una 
stanza arredata da due letti, 
un armadio, comodini, un 
tavolo e alcune poltroncine all'interno della comunità 
alloggio di Ceprano. Inoltre, 
durante il periodo più diffi 
cile della pandemia l'asso 
ciazione ha sostenuto la 
mensa diocesana con pasti 
supplementari e ha messo a 
disposizione ipropri volon 
tari per la distribuzione del 
cibo. 
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difficoltà. 



Confermata la vitalit economica del Lazio 
Coppotelli (Cisl Lazio): 
la regione avrà più richiesta 
di nuovi addetti 

IL RAPPORTO 

<<Con un fabbisogno di 
356.500 lavoratori il Lazio è la se 
conda regione italiana, dopo la 
Lombardia che, nel prOSsimo 
quinquennio, esprimerà più ri 
chiesta di nuovi addetti per so 
stenere produzione e crescita 
economica», Cosi in una nota 
Enrico Coppotelli, segretario ge 
nerale della Cisl del Lazio. Un se 
gnale incoraggiante che arriva 
dal rapporto Excelsior realizzato 

Ciovoi 

da Unioncamere, in collabora 
zione con il ministero del lavoro, 
sulle previsioni dei fabbisogni 
occupazionali e professionali in 
Italia medio termine 
(2024-2028) recentemente pub 
blicato. 

«Il Lazio si conferma quindi 
unaregione dinamica -prosegue 
Coppotelli -a vocazione forte 
mente industriale dove poter in 
vestire, in un periodo storico se 
gnato, in positivo, dalle attese le 
gate ai grandi eventi, ad iniziare 
dal Giubileo 2025.Ovviamente, il 
fabbisogno di lavoro nel periodo 
esaminato è il risultato di un mix 
tra la crescita della domanda di 
lavoratori (71.600) e la sostitu 
zione di quelli che andranno in Enrico Coppotelli (Cisl Lazio) 

pensione (quasi 285.000 unità). 
Laquotapiù rilevante delle offer 
te di lavoro riguarderanno profi 
li ad alta specializzazione come 
dirigenti e tecnici per circa 
170.000 addetti, pari al 48 per 
cento del totale. Seguono figure 
impiegatizie e professioni nel 
commercio e nei servizi per il 32 

per cento delle richieste (112 mila 
lavoratori circa). Infine, la do 
manda di operai specializzati e 
conduttori di impianti riguarde 
rà il 12 per cento delle richieste 
per un totale di circa 44.000 figu 
re professionali». 

I dati espressi dal report con 
fermano che il Lazio è una regio 
ne a vocazione produttiva ed è 
fortemente lanciata verso una 

crescita significativa trainata sia 
dai grandi eventi sia da attività 
legate alla sanità e servizi colle 
gati, alla crescita dei settori ad al 
ta intensità tecnologica, la tran 
sizione verde, la filiera del com 
mercioe del turismo, «A noi, co 
me sindacato - conclude - il com 
pito di sostenere questo trend 
con scelte responsabili avvalen 
doci di quel tesoro, ancora am 
piamente inespresso, che deriva 
dalla partecipazione dei lavora 
tori, un fattore strategico che la 
Cisl promuove da tempo. Con 
vinti sostenitori dei modelli par 
tecipativi che hanno costruito il 
loro successo nel nord europa. 
Abbiamo l'ambizione di poter 
trovare anche nella nostra regio 
ne, spazi importanti di condivi 
sione del lavoro attraverso la 
partecipazione dei lavoratori al 
lavita dell'impresa». o 
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Turismo 
Arriva 
un protocollo 
d'intesa 
REGIONE LAZIO 

La Regione Lazio è pron 
ta a firmare il proprio impe 
gno per le attività di promo 
zione e sostegno del turismo 
congressuale. La giunta re 
gionale del Lazio, su propo 
sta dell'assessore al Turismo, 
ambiente e sport Elena Pa 
lazzo, infatti, ha approvato lo 
schema di protocollo tra Re 
gione e Convention Bureau 
Roma e Lazio che punta al ri 
lancio del settore Mice come 
leva fondamentale per lo svi 
luppo dei territori.l proto 
collo, che verrà sottoscrittoa 
breve tra le parti, garantirà 
un'azione coordinata e stra 
tegica volta alla promozione 
eallo sviluppo del settore, ot 
timizzando le risorse e mas 
simizzando l'attrattiva del 
territorio come destinazione 
congressuale di primo pia 
no. 

«Vogliamo promuovere 
Con maggiore slancio il turi 
smo congressuale come as 
set strategico» ha detto l'as 
sessore Palazzo. 

RIPRODUZIONE RISERVATA 



Cassino 
cassino@editorialeoggl.info 

GLI INTERVENTI 
LORENZOVITA 

E dopo le candidature, si pas 
sa alle proposte. I quadro defini 
tivo deiprogrammi, però, ancora 
non è pienamente configurato. 
In attesa che i cinque aspiranti 
sindaci, o sei -qualora Azione do 
vesse imboccare una strada au 
tonoma -pubblichino i rispettivi 
libretti" elettorali, molti di loro 
hanno già tolto il velo ai punti 
cardine del programma. 

Elezioni, si parte coniprogrammi 

La valorizzazione delle perife 
rie e delle strutture sportive sono 
al centro della proposta di Giu 
seppe Sebastianelli e del terzo 
polo: «Non cè uguaglianza a 
Cassino per chi pratica sport», 
scrive in una nota. «Se vivi in pe 
riferia devi allenarti in strutture 
fatiscenti, insicure, prive di ma 
nutenzione. Non lo dico io ma le 
foto che oggi ho scattato a San 
t'Angelo in Theodice dove sono 
presenti ben due campi sportivi 
ma che messi insieme non rie 
scono afarne mezzo decente. Ep 
pure la gestione di queste strut 
ture, come tutte le altre presenti 
in città, è stata affidata al Cus. I 
centro universitario sportivo che 
è considerato un'eccellenza no 

stranae che incassa danaro per 
ogni partita disputata sui vari 
campi non campi. Perché tanta 
disparità? Lo stesso degrado im 
mortalato a Sant'Angelo lo ab 
biamo registrato a San Bartolo 
meo, dove i ragazzini giocano 
senza un minimo di tutela. Le 
strutture sportive dovrebbero 
essere gestite dalle stesse società 
che giocano a calcio unitamente 
alle parTOcchie. Questa è la mia 
idea di sporte aggregazione. Solo 
cosi potremmo ottenere due im 
portanti risultati: la manuten 
zione costante a costo zero e la 
presenza di giovani che spesso si 
rivelano essere piacevoli sorpre 

Verso il voto I vari candidati sindaco elaborano le prime proposte elettorali. ma per'uficialità dei progetti bisognera atendere 

Si va dalla valorizzazione delle periferie a quella degli impianti sportivi, passando per il trasferimento delle scuole n centro 

Sebastianelli: 
«C'è degrado 

nei campi 
da calcio 

di S. Angelo 
e San 

Bartolomeo» 

se. I più grandi calciatori arriva-
Do sempre dagli oratori o dalle 
squadre di periferia». 

Paola Polidoro, che guida la 
piattaforma "Jammi Cassino", 
oltre alla riqualificazione di piaz 
za Labriola per trasformarla in 
«un'area green e digitale», lan 
ciailpiano del verde: «Sitratta di 
un obbligo di legge per i comuni 
al di sopra dei 15.000 abitanti. I 
piano comunale del verde è de 
scritto e disciplinato dalla Legge 
10/2013, "Norme per lo sviluppo 
degli spazi verdi urbani". Parlia 
mo di uno strumento strategico 
di pianificazione urbanistica che 
stabilisce obiettivi e strategie per 
meglio conservare e potenziare 
l'inrastruttura verde la diversità 
ecologica. L'obiettivo è quello di 
favorire il godimento e la cura 

If+to Allo,hotto fnnl;lo 4it"ni 

del patrimonio naturale da parte 
di tutti i cittadini. E noi lo fare 
mo». 

Venendo al centrodestra, inve 
ce, Arturo Buongiovanni conti 
nua a battere il chiodo sul trasfe 
rimento delle scuole nel centro 
cittadino, passando alla valoriz 
zazione dell'ospedale Santa Sco 
lastica e, non da meno, alla rea 
lizzazione della funivia "Cassi 
no-Montecassino", che sarà pre 
sentato domani mattina nel cor 
so di un incontro con la stampa. 
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I centrosinistra, mentre si 
prepara a lanciare i nuovi pro 
getti, alza gli scudi sul lavoro am 
ministrativo di questi anni. Do 
po la cultura e le periferie, ieri è 
stata la volta degli asili nido: 
«Due asili nido attualmente in 
costruzione nel plesso "Pio Di 

Mancano 

dal �comitoto 

ornai solo tre 
settimane 
alla presentazione 
delle candidature 
per le comunal 

Meo"enell'area dell'ex Omni», si 
legge nella rubrica "Detto, fatto". 
«Il totale della capienza raggiun 
gerà quest'anno quota 120 e nel 
2025 quota 180, raddoppiando i 
posti del 2023 e triplicando quel 
li del 2019. Tutto mentre in via 
Arno sta per nascere una nuovae 
modernissima mensa scolasti 
ca». 

ll palazzo 
Comunale 

di Cassino 

Ancora: «Spazi sicuri e servizi 
all'avanguardia che migliore 
ranno la qualità della vita delle 
mamme e forniranno un essen 
ziale supporto alle famiglie della 
città, a cui abbiamno anche abbat 
tuto le rette fino al 50% in manie 
ra permanente. Progetti di cui 
andiamo fieri, come ammini 
stratori ma soprattutto come cit 
tadini»,e 
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Lagiunta: 
aConidue 

nuovi asili 
la capienza 

salirà fino 
a quota 

180» 



UNICAS 
LORENZO VITA 

ll tema è caldo. E mai come 
adesso, quando è al vaglio del par 
lamentoil nuovo testo che ridise 
gna il sistema elettorale delle pro 
vince e delle città metropolitane, 
la mobilitazione generale ha alza 
to i toni dello scontro. Gli enti lo 
cali restano con il ffato sospeso, 
nell'attesa che il governo e le ca 
mere dischiudano un Duovo oriz 
zonte per ridare vigore e impulso 
alle amministrazioni teritoriali. 
E da ogmi latitudine del Paese la 
pressione verso Roma si fa sem 
pre più forte. A dieci anni dalla ri 
forma Delrio, che ha totalmente 

riconfigurato le province, il mal 
contento è tanto. Troppo. E, come 

una slavina, ogni anno simoltipli 
ca sempre di più. Impossibile 
ignorarlo. Buona parte degli am 
ministratori locali sono sulle bar 
ricate, chiedono certezze sul ritor 
no all'elezione diretta, sollecitano 
il parlamento ad accogliere pro 
poste e soluzione per superare 
una riforma che non ba mai trova 

Una mobilitazione che non si 
ferma nemmeno davanti la cam 
pagna elettorale delle europee o 
delle amministrative, che ba in 
parte egemonizzato l'attenzione 
politica Anzi, mese dopo mese si 
rafforza. E vede la provincia di 
Frosinone in prima linea nello 
schieramento. 

leri mattina, il campus Folcara 
dellUniversità di Cassino, ha 
ospitato il convegno "L'esigenza 
di una riforma delle province a 

dieci anni dalla legge Delrio". A 
promuoverlo è stato il docente di 
dintto amministrativo Francesco 
Scalia, già presidente della pro 
vincia, sindaco del comune di Fe 
rentino e senatore per il Partito 
democratico. Presenti altri acca 
demici italiani, come Marzia De 
Donno, dellUniversità di Ferrara 
ed Enrico Carloni, dellUniversità 
di Perugia Ma anche Antonella Di 
Pucchio, consigliera comunale di 
Isola Liri e consigliera provinciale 
con delega alla Formazione e alle 
Pari Opportunità, e Alessandro 
Romoli, presidente della provin 
cia di Viterbo delUnione delle 
provincie del Lazio. In platea, in 
vece, ha preso posto anche l'ex 
presidente Antonio Pompeo. 

El dato politico è emerso im 
mediatamente: la riforma Delrio 
ha prodotto una «confusione» di 
oete na «depauperato»» 

,riducendone funzioni 
e fondi, creando una «disfunzio 
ne» politico-amministrativa. Ec 
co perché è necessario andare ol 
tre. 

«Penso sia arrivato il tempo di 
una riforma audace, non solo del 
le province ma di tutto il sistema 
delle autonomie locali», ha detto 
Di Pucchio nel suo intervento. 
«L'attuale sistema elettorale delle 
province, che è di secondo livello, 
non consente di creare un'azione 
sinergicae solida trai consiglieri e 
il presidente. I primi si rinnovano 
ogni due anni mentre il secondo 
Ogniquattro. Non cisono le condi 

Giovedi 
18 aprile 2024 

Il convegno Si scalda il dibattito sulla nuova riforma 
Dall'Upi al mondo accademico tutti contro la Delrio 

Elezione diretta 
delle Province 
Parte la riscossa 

Scafia: 
L'attuale 

sisterma 
ha prodotto 

solo accordi 
tra cacicchi 

ecapilocali» 

UNIVERSITA DEGLI STUDI DI CASSINO 
Facoltà di Giurisprudenza 

Zioni per portare avanti una pro 
gettualità di lungo pernodo. Cosi 
la provincia non assune un serio 
ruolo digoverno del territori0». 

Gli ha fatto eco il direttore di 
Upi Lazio Gaetano Palombelli: 
«Con la riforma le province si so 
Do trovate senza risorse ma co 
strette a gestire tutta una serie di 
funzioni. Con tutti i rischi che ne 
Conseguono: terzo degli enti 
sono andati in dissesto o in 
pre-dissesto. Un fatto grave, visto 

che prima della legge le province 
non avevano particolari problemi 
di bilancio. Questo perché sono 
stale messe in serie difficoltà nella 
gestione del territorio». 

Ha aggiunto: «La Delrio ha tra 
sferito alcune funzioni dalle pro 
vincie alla regione, che hanno 
portato ad un accentramento ec 
cessivo. Si è pensato che dalla re 
ghone si 
funzioni Dn 

ministrare 
ma nonèstato 

cosi. In questo modo non si assi 

Romoli: 
Cosi 

non 
riusciamo 

a stare 
dietro a ogni 

Comune» 

cura la prossimità dell'ammini 
strazione, basti vedere l'approva 
zione dei piani regolatori: prima 
con le province l'iter era più rapi 
do, adesso è moltopiùlento. Le re 
gioni, poi, non hanno colto lo spi 
rito dell'organizzazion�: le pro 
vince erano una"casa" per i comu 
ni, purtroppo nessuna legislazio 
De regionale ha assicurato queste 
funzioni». 

Ha poi sottolineato: «NoDo 
stante il disastro organizzativo le 
province hanno assicurato molte 
funzioni che invece avrebbero do 
vuto promuovere leregioni». 

Scalia, da parte sua, ha detto: 
«Si è prodotto un accentramento 
puntuale di funzioni alle regioni 
incompatibili con la definiziope 
per cui sono state pensate. Per fa 
re degli esempi: tutte le funzioni 
arnministrative che esercitano le 
sezioni provinciali dell'Arpa, van 
no assegnate alle province. Quelle 
dell'Ater stessa cosa. Così come 
tutte le funzioni amministrative 
di ampio respiro. Non è costitu 

zionalmente compatibile questa 
situazione, che ha portato alla 
creazione di un numero enorne 
di agenzie che svolgono funzioni 
amministrative puntuali. C'è poi 
il tema dell'elezione diretta: la 
rappresentativa politica può esse 
re garantiti anche come leelezioni 
di secondo grado. Ma il ritorno 
dell'elezione diretta del consiglio 
provinciale e del presidente nonsi 

pone in termini giuridici, bensi di 
funzionalità dell'ente. lo sono tra 
gli autori del misfatto: ho votato 
questalegge con grandissime per 
plessitàe con una posizione forte 
mente critica. Quelle perplessità 
che avevo allora, forte dell'espe 
rienza da presidente della provin 
cia, sono aumentate. Si è prodotto 
un accordo tra partiti e sindaci, in 
pratica tra poche persone che pro 
rettano l'amministrazione pro 
vinciale. C'è un confronto non sul 
piano elettorale, ma tra i "cacic 
chi" ei roeidp Tocali dei partiti. E il 

è condizionato da 
quell'accordo elettorale. n man 
dato diretto ti dà unaautorevolez 
ZA, Sen2a c cui non si possono svol 
gere delle funzioni particolari. 
Come si fa a costruire una discari 
Ca, un programma rifiutio a me 
diare con le amministrazioni lo 

pres 

Sulla proposta di legge attual 
mente in esame dal parlamento, 
Scalia esprime la sua riserva «sul 
la compatibilità tra le funzioni di 
sindacoedi presidente. io che ho 
fatto contemporaneamente il sin 
daco e il presidente della provin 
cia, vi posso dire che non siposso 
no fare due cose insieme». 

Per Ronoli i sindaci sono chia 
mati a rispondere «a competenze 
che non abbiamo più: dalle que 
stione legate alla cultura, al turi 
smo, alla manutenzione. Non pos 
siamo stare più dietro a quelle 
funzioni di sostegno alle ammini 
strazioni comunali. Ci troviamo 
ad esperire il nostro ruolo portan 
do avanti un'azione che vuole 
creare una "casa dei conmùni", ma 
non ciriusciamo»." 
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to terreno fertile. 

cali? Ci vuole una forza che solo 
l'elettorato ti può dare». 
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nel 

centro 

anziani 
di Villa 

Santa 

Lucia: 
elettapresidenteT

ina 
Vitale. 

senti 
e di 

quelle 

nuove, 
per 
pro m

uovere 

attività 
in 

grado 
di fa vorire 

la 

socialità 
ma 

soprattut 

to
 

per 

puntare 
a sviluppare 
un luogo 

che 

diventi 

ogni 

giorno 
un riferim

ento 

concreto 
per 

condi 

videre 
il 

tem
p

0
 

della 

giornata 

con 

l'incontro, 
le 

ricorrenze, 
le 

feste 
e quanto 

possa 

sapere 
in cludere A

IPA
O

O
u5O

N
E

 
RISERVATA 

Sarà 
in

 

carica 

fino 
al prossim

o 

anno, 

quando 
è previsto 
il 
rin novo. 

E
letto 

m
em

bro 
nel 

diretti 

vo 

nella 

qualifica 
di 

consigliere, 

con 
104 
voti, 

A
ntonio 

A
ceti. 

A
centi 

rappresenta 

una 

new
 

en try 

dopo 
le 

dim
issioni 

del 

presi 

dente 

Luigi 

Capogna 
e della 

vice A
ntonietta 

V
isocchi. 

Il 

centro 

anziani 
S. Scolastica 
è pronto 

per 

continuare 

su
lla 

strada 

già 

Pochissim
i 

i giorni 
di 

lavoro 

settim
anali 

per 

ciascun 

operaio 

"convocato" 
a rotazionee, 

spesso, 

con 
un ridotto 

preavviso 

m
entre 

per 
la 

m
aggiorparte 

delle 
aziende 

cO
involte, 

a fine 

dicem
bre, 

sca dranno 

pure 
i contratti 
di solida 

rietà 
in 

deroga. 

Ecco 

perché 
il 
sin dacato 

ha 

riunito 
i lavoratori 
e tu

tti 

insiem
e 

si dichiarano 

pronti 

allo 

sciopero 
di oggi 
che 

potrebbe 

prevedere 

l'adesione 

totale 

dei 225 

dipendenti 

interessati. 
E

 

sarà la
 

prim
m

a 
di una 

serie 
di 

proteste, 

giurano 

gli 

organizzatori, 

senza 

I|seg
relario

 

U
iim

 

G
ennaro 

D
'A

vino 

durante 

una 

delle 

ultim
e 

proteste 

Lo 
ha 

spiegato, 
d

i 

recente, 
il se gretario 

provinciale 

Uilm 

Genna 

ro 

D
'A

vino 

ribadendo 

che 

non 
si 

puo 

assistere 

in
erm

i 

alle 

continue 

sforbiciate 

agli 

appalti: 

cosi 
fa cendo 

non 

siriescono 
a garantire 

i servizi 

m
inim

i 
in 

term
ini 

di 

sicu no 

della 

fabbrica, 

con 

ripercuUS 

rezza, 

a
m

b
ie

n
te

 
e ig

ien
e 

all'inter 

sionisu 

tu
tto

 
il 

m
ondo 

operaio. 

cancelli 
la 

m
anifestazione 

dei 

lavoratori 
delle 

aziende 
di 

servizi 

interne 
al Plant 

Ultim
ate 

le 

assem
blee, 

ieri 
c'è stato 
il volantinaggio: 

oggi 
la 

protesta 

contro 
i continui 

tagli 
agli 

appalti 
eil 

rischio 

licenziam
enti 

ne-35 

dipendenti 

della 

Iscot 

sono 

arischio 
licenziam

ento». 

aziende, 
ep pure 

nulla 

dinuovo 

siè
 

visto 

all'o rizzonte. 

le 

realtà 

produttive 

co
m

e 

pure 

sulle 
buste 
paga. 

tutti. 
E

 
in 

particolare 
gli anziani." 

in
trap

resa, 

v
o

lta 
a favorire 

pro cessi 
di 

aggregazione, 

integra 

Zzione 
e socializzazione. 

Una progettualità 

che 

punta 

alla 
va lorizzazione 

delle 

risorse 

p
re 

un 

tavolo 
d

i 

confronto 
con 
Stel lantis. 



Difensore eivico: fuori gli ati 
lcaso |l garante dà ragione ai consiglieri del centrodestra e intima alla società Ambientee Salute di fornire loro i documenti 

Aleune richieste accolte solo parzialmente. Ecco le carte che la municipalizzata deve consegnare. Chiesta la testa di Mele 
SORA 
ENACACANALE PAROLA 

Sinñamma il clima politico 
sulla richiesta di accesso agli atti 
prsentata dai consiglieri d'oppo 
sizione Salvatore Meglio (FI), Li 
no Caschera (Lega) e Federico Al 
tobelli (Fal) che, non soddisfatti 
delle risposte ricevute dalla socie 
tà Ambiente e Salute Srl, la muni 
cipalizzata che gestisce il servizio 
rifiuti e la farmacia comunale, 
nanno chiesto il pronunciamento 
del difensore civico regionale. 

E l'organo amministrativo che 
ha il compito di garantire i cittadi 
ni da possibili abusi delle ammini 
strazioni pubbliche ha dato loro 
ragione, anche se su alcuni punti 
solo parzialmente, tanto che hain 
vitato la municipalizzata �a riesa 
minarel'istanza di accesso". 

Pronunciamento che scatena i 
rappresentanti del centrodestra 
in assise contro la dirigenza di 
Ambiente e Salute Srl: �Chiedia 
mole dimissioni dell'amministra 
tore unico Antonio Mele perché 
non è in grado di svolgere il suo 
ruolo dato che haevidenti difficol 
tà a gestire anche un accesso agli 
atti - scrivono Meglio, Caschera e 

Listanza 
di Aitobeli, 
Caschera 

e Meglio sulla 
situazione 

del personale 
edelle spese 

Altobelli in una nota congiunta 
Abbiamo inviatoil documento del 
difensore civico al prefetto di Fro 
sinone. Ora ci aspettiamO una ce 
lere risposta daparte della Società 
Ambiente Srl. Se riscontreremo 
anomalie informeremo la magi 
stratura contabile". 

Seiipunti per i quali i tre consi 
glieri hanno richiesto l'accesso 
agli atti. Accolti parzialmente 
quello riguardanti "il numero dei 

dipendenti a tempo determina 
to/interinali assunti tra aprile 
2022 e gennaio 2024 con indica 
zione delle relative generalità" 
purché si adotti la 'mascheratura' 
dei nominativi, e quello sulla "ren 
dicontazione delle fatture di spesa 
edi acquisto del 2022 e 2023, com 
presi i rimborsi, con distinzione 
trafarmaciae altre attività". 

Accolte le richieste sul numero 
-dei dipendenti andati in pensione 
nel 2022 e 2023, la rendicontazio 
nedelle spese perle agenzie interi 
nali da aprile 2022 agennaio 2024, 

la convenzione con il Comunee gli 
atti connessi alle altre attività 
svolte dalla società. Non accolto il 
punto sul bilancio al 31 dicembre 
2023 per singolo ramo di attività: 
farmaciaeraccoltarifiuti." 

RIPRODUIONE RISERVATA 

Imon+to: 
se ora non 

cidaranno 
tutto 

informeremo 
la Corte 
dei conti 

SORA 

Campionato di boxe 
La città tifa per Rocco 

Grande tifo in città per il 
giovane sorano Rocco 
Baldassarra che da oggi fino al 
21 aprile parteciperà a 
Chianciano Terme alle fasi finali 
per il titolo Nazionale di boxe 
categoria junior. Con la guida 
dei tecnici Stefano Soccodato e 
Andrea Borello della "Asd Sora 
Boxe", ha già conquistato il 
titolo di campione regionale a 
Roma il 10 marzo scorso, valido 
come pass per le qualificazioni 
nazionali. 

SPORT IN LUTTO 

Stamattina l'addio 
a Pino Santonico, 
grande gloria 
del calcio ciociaro 
ISOLA DEL LIRI 

Si Á spento nella tarda serata 
di martedi all'età di 79 anni Giu 
seppe Santonico, per tutti Pino, 
gloria sportiva di Isola del Liri e 
di tutta la provincia. È stato I'u 
nico calciatore isolano ad aver 
militato in Serie A. 

Era nato il 5 giugno 1944 ea di 
ciotto anni aveva iniziato la sua 
folgorante carriera agonistica 
allo stadio Nazareth" con lU 
nione Sportiva Isola Liri. Due 
anni più tardi fu ingaggiato pri 
ma dalla Lazio e poi dalla Reggi 
na, dove ha giocato fino al suo 
passaggio all'Atalanta, nel 1967, 
debuttando in Serie A. Ha mili 
tato in diverse altre squadre, 
Avellino, Livorno, Montevarchi, 
Taranto e Giulianova, prima di 
chiudere la carriera nella sua 



SORA 

E) 
Campionato di boxe 
La città tifa per Rocco 

Grande tifo in città per il 
giovane sorano Rocco 
Baldassarra che da oggi fino al 
21 aprile parteciperà a 
Chianciano Terme alle fasi finali 
per il titolo Nazionale di bOxe 
categoria junior. Con la guida 
dei tecnici Stefano Soccodato e 
Andrea Borello della "Asd Sora 
Boxe", ha già conquistato il 
titolo di campione regionalea 
Roma il 10 marzO SCorso, valido 

come pass per le qualificazioni 
nazionali. 

SORA 
Focus sul museo 
lunedi in biblioteca 

Lunedi 22 aprile, alle 17.30, 
nella biblioteca comunale, 
'incontro "Un Patrimonio per 
tutti. Strategie e riflessioni", 
organizzato dalla consigliera 
Manuela Cerqua e membro del 
coordinamento provinciale di 
Demos. Ad aprire i lavori sarà 
Luca Attenni, direttore del 
Museo civico di Alatri. 
Interverranno la consigliera 
provinciale Antonella di 
Pucchio, il segretario 
provinciale di Demos Luigi 
Maccaro e il segretario 

nazionale Paolo Ciani. Modera 
Rachele Martino. 



Veroli Monte San Giovanni Campano 

Veroli Proxima conferma Caperna 
Eleioni Un percorso iniziato anni fa accanto al candidato sindaco e che proseguirà in questa tornata elettorale 
Pheno sostegno da parte dell'attuale presidente dell'assise civica Cristina Verro e dal consigliere Alessandro Viglianti 
POLITICA 
NICOLETTA FINI 

l'eroli Proxima sarà una 
delle liste civiche che sosterrà 
la candidatura a sindaco di 

Germano Caperna. Il gruppo è 
nato cinque anni fa proprio on l'attuale consigliere di 
maggioranza e aspirante can 
didato ad indossare la fascia 
tricolore. A confermare il so 
stegno aCaperna sono Cristina 
Verro, presidente del consiglio 
comunale, e il consigliere Ales 
sandro Viglianti. 

«Una lista di persone com 
petenti, cariche di passione e 
voglia di fare: un percorso ini 
ziato l0 anni fa accanto a Ger 
mano Caperna e che prosegui 

Ilpalazzo comunale di Veroli 

L'ex assessore 
lancia il simbolo 
della nuova civica 

VEROLI 

m «Conservo la X, "per la gen 
te"». Patrizia Viglianti, in cor 
sa a Veroli, lancia il simbolo 
della nuovalista civica. 

«La X non è un'incognita, 
ma il segno della la rinascita 
sottolinea la candidata a sin 
daco di Veroli - Ho lasciato la 
Giunta comunale e la lista in 
cui ero stata eletta (ha rasse 

Girnedi 

rà anche in questa tornata elet 
torale>, 

12 aprile 2024 

La conferma di sostegno nel 
le parole di Cristina Verro, che 
rinnova il supporto al candida 
to a sindaco Germano Caperna 
con la lista Veroli Proxima, or 
gogliosa di essere da sempre 
parte attiva di questo progetto 
civico. 

«lo e Alessandro Viglianti, 
già amministratori con Ger 
mano Caperna ed espressione 
dello stesso gruppo consiliare, 
siamo pronti a iniziare questo 
nuovo percorso ricco di idee 
concrete e passione, con la so 
brietà e la correttezza che ci 
hanno sempre contraddistin 
to. Siamo certi che la prossima 
amministrazione guidata da 
Germano Caperna porterebbe 

Patrizia Viglianti: «Al servizio della gente» 
la X per il progetto NeXus: Ve 
roli �ittà Sociale. 

Eil sogno per cui mi candido 
a sindaco, un progetto da por 
tare avanti e sviluppare senza 
ostacoli. Con un mandato forte 
dei verolani. 

Cos'è NeXus? Presto lo spie 
gheremo per bene. La X non è 
affatto un'incognita, ma il sim 
bolo del consenso e dei dieci 
punti del nostro programma. 
Sarà il segno della rinascita. 

Cond 
gioia e , intanto. 

la città a crescere sempre più. 
In questi anni Veroli ha saputo 
volarc alto, ma gli obiettivi da 
raggiungere sono ancora mo 
e siamo pronti a i a 
completa disposizione per rea 
lizzarli. Ogni viaggio richiede 
preparazione, studio e cono 
scenza della destinazione e di 
cOsa portare con sé: il nostro 
sarà un bagaglio leggero ma 
con cose essenziali. Di certo sa 
rà pieno del nostro entusiasmo 

'entusiasmo per la na 
scita di Patrizia Sindaco: un 
gruppo civico nuovo, ma sem 
pre dalla parte della gente. 
Quella X - aggiunge la candi 
data a sindaco, già assessore ai 

«Sarà una squadra 
dipersone valide 

con professionalità 
diverse epronte 

amettersi in gioco» 

e di quello dei nostri candidati. 
Sarà una squadra di persone 
valide, con professionalità di 
verse alle spalle, competenti, 
pronte a mettersi gioco. 
Questo è lo spirito con cui il 
gruppo Veroli Proxima è nato 5 
anni fa con Germano Caperna 
ed è lo stesso che, coerente 
mente, ci accompagnerà anche 
in questa nuova avventura 
elettorale». Veroli Proxima sa 
rà, quindi, una delle liste civi 
che che sosterrà la candidatu 
ra a sindaco di Caperna, con 
una sede elettorale «che vorrà 
essere luogo di incontro e con 
fronto con la cittadinanza, 
aperta a quante ea quanti vor 
ranno portare le loro proposte 
per la Veroli che verrà».e 

ORIPRODUZIONE AISEFVATA 

Pptrlzln Vlallanti candldnta a sindaco dolla città d| Voroll 

Cristina 
Verro 

Alessandro 
Vigliant| 

LAVVISO AI CITTADINI 

Agevolazioni 
tariffarie 
per il trasporto 
pubblico 
MONTE SAN GIOVANNI CAMPANO 

Trasporto pubblico: agevo 
lazioni tariffarie per i cittadini 
residenti nella Regione Lazio -
anno 2024. A comunicarlo sul 
sito istituzionale è il Comune 
di Monte San Giovanni Cam 
pano. 

La comunicazione 
<«La ] minaziazio, con deter. 

dirigenziale no 
GO3542 28.03.2024 ha di 
sposto di proseguire, anche 
perl'anno 2024 le attività di ri 
lascio all'utenza delle agevola 
zioni tariffarie concesse sui 
servizi di trasporto pubblico, 
con le modalità eicriteri da ul 
timo stabiliti con deliberazio 
ne di Giunta Regionale n. 311 
del 13.06.2017. 

La domanda può essere con 
segnata a mano all'Ufficio Pro 
tocolloo al Servizio Socio Assi 
stenziale - Scuola del Comune 
di ! i Monte San Giovanni Cam 
pano, nei giorni e oraridi aper 
tura al pubblico oppure via 
pec: protocollo.msgc@pec.an 

Per informazioni è possibile 
consultare il sito: www.regio 
ne.lazio.it/agevolazionitariffa 
rietpl.regione.lazio.it 

Oppure chiamare il numero: 
06 99500 (attivo dal lunedì al 
venerdi, dalle ore 08:00 alle 
ore 18:00). 

L'avyiso comnpleto con tutte 
le informazioni utili, le agevo 
lazioni previste e le modalità 
per farne richiesta, è pubblica 
to sul sito istituzionale del Co 
mune di Monte San Giovanni 

Campano. 

servizi 

O RIPRODUZIONE RISERVATA 

sociali, solidarietà, 
sport e politiche giovanili -i-po tete pensarla anche come un 
"per": "per la gente". nostro 
obiettivo è chiaro, ora più che 
mai». 

Cosi, dunque, Patrizia Vi 
glianti, candidata a sindaco di 
Veroli, annuncia il lancio del 
simbolo della lista civica Patri 
zia Sindaco. Mancano ormai 
meno di due mesi alle elezioni 
comunali che decreteranno il 
successore di Simone Cretaro e 

o RIPROoUZIONE RISEVATA 

L'8eil 9 giugno 
le amministrative 
che decreteranno 

il successore 
di Simone Cretaro 

EDITORIALE 
OGG 23 

ynato le dimissioni circa un 
rnese fa, ndr) ma ho conservato 

citel.it 

il nuovo Consiglio. 



Frosinone 
IIAessaggcro 

Redazionc: Tel. 06.47201- frosinoncullmessiggero.it 

personaggio 
Addio a Santonico, 
alfiere del calcio 
dì Isola del Liri: 
oggi ultimo saluto 
Pizzuti a png, 60 

Cinque anni fa l'omicidio del 
piccolo Gabriel Feroleto, soffo 
cato dalla madre Donatella Di 
Bona in località Volla a Piedi 
monte San Germano. leri siè ap 
preso che il 28 marzo scorso era 
Francesco b allequali Papa 

ha aperto il cuore alle parole di 
perdono pronunciate dal ponte 
fice e da tempo segue un percor 
so di recupero sociale e spiritua 
le. Condannata a 16 anni in ap 
pello, mentre il padre del bim 
bo, pur non essendo l'esecutore 
materiale del delitto, è stato con 
dannatoa 24 anni di carcere. 

www.ilmessaggero.it 

Caramadre a pag. 57 Donatella Di Bona 

È più di un'ipotesi. ma prima di 
chiudere al transito dei mezzi 
pesanti la Monti Lepini nel 
tratto urbano di Frosinone 
Unindustria vuole vederci chia 
ro. La presidente, Miriam Diur 
ni. non ha dubbi: «Sulle misure 
per l'ambiente siamo i primi a 
essere d'accordo, ma ci chiedia 
mo su quali basi sia stata fatta 

yendanon dà alternative», 
L'idea di chiudere da maggio è 
emersa in commissione am 
biente, al Comune, ma non si co 
noscono ancora i percorsi che 
andrebbero a sostituire quello 
attuale e soprattutto i dati che 
hanno portato alla scelta. Ser 
vono certezze che al momento 
non ci sono» -ha detto Diurni. 

Del Giaccio a pag. 56 

ANAGNI 

Monti Lepini, non convince 
lo stop ai mezzi pesanti 

Torna a far discutere ad Anagni 
lo stato dell'area adibita a par-
chegglo che è stata Inaugurata 
un anno la nei pressi di piazza 
Innocenzo II, a pochi metri di 
distanza dalla cattedrale dl San-
ta Maria, nel pleno del centro 
storico della città dei papl. 
Icittadini dell'associazione Ana 
gni attlva e reattiva Infatt han-
no fatto notare nei glorni scorsi 
come buona parte della zona, 

che era stata allestita per dare plu spazio alle automobll ed an 
che per offrire un punto dl rlferi 

Chiede al Papa di perdonarla 

Unindustria: «Servono dati, i problemi dell'inquinamento sono altri» 

L'analisi 

Centro, Sla 

Donatella Di Bona nel 2019 uccise il figlio, Gabriel Feroleto, che aveva appena 2 anni 
Ha incontrato il Pontefice in carcere. L'avvocato: «Nomina sempre il suo bambino» 

Crolla l'export 
male anche 

Giovedi l8 
Aprlle 2024 

il farmaceutico 

La prevenzione 
Troppe truffe, 
proseguono i corsi 
nei centri anziani 
per non cascarci 
Barzelli a pag. 58 

Esportazioni in calo del 10% 
secondo l'ultimo rapporto 
di commercio. Vero che nal 
2022 si era registrato un 

boom, ma il dato che emer 
ge dallo studio è preoccu 
pante. Il calo delle esporta 
zioni riguarda anche un set 
tore strategico per la pro 
vincia di Frosinone, come 
quello farmaceutico. Tutti i 
"numeri" del rapporto. 

Balestrieri a pag. 56 

o div 

Il processo 
Diventa padre 
dopo la scappatella, 
non paga gli assegni 
Ha una figlia da una relazio 
ne extraconiugale, la rico 
nosce ma poi torna la mogli 
e non paga gli nssegni di 
mantenimento. Un operaio 
rischia Rischia unn condan 
na a 4 mesi oltre al risarci 
mento dei soldi dovuti. 

Mingarelli a pag. 57 

Fca-Stellantis 

Indotto in crisi, 
oggi la protesta 
dei lavoratori 
Calo di commesse, esuberi 
e un futuro tutt'altro che 

della vegetazione che ha finito 
per avvolgere praticamente 
ogni punto della zona. Non per-
mettendo quindl a nessuno di 
usufruire degli spazi In manicra 
adeguata. 
La polemica nasce anche dal fat-
to che quella struttura era stata 
Inaugurata pochl mesi prima 
delle elezloni che, nclla scorsa 
primavera, avevano visto la vit 
toria dell'attuale maggloranza 
di centrodestra capltanata da L'AREA DI SOSTA Daniele Natalia; una maggioran za riconfermatasi vincltrice do- E STATA 
po una prima consllatura al go- INAUGURATA 
verno, 3. Per mol IN ANNO FA ti quellan era stata guindl 

tnento a quanti potessero Sos n i corattere prettamente 
nltre un'inau PRIMA 

tata quas del tutto impraticabile r via elettorale. Una supposizione DELLE ELEZIONI 

vo ggi protes 
dell'indotto 

Fca-Stellantis. Saranno da 
vanti ai cancelli della fab 
brica per far sentire la loro 
voce. sindacati: «Con que 
sta manifestazione inten 
diamo ribadire che siamo 
contro i continui tagli ai ca 
pitolati di appalto di Stel 
lantis», 

Simonea pag. 59 

iterba 

che sembrerebbe essere confer 
mata dallo stato in cui Il par 
cheggio si trova attualmente. 
Non è quello però l'unico caso 
ad Anagni in cui, purtroppo, le 
condizloni della vegetazione 
mettono in diflcoltà la fruizio 
ne degli spazl pubbllci: gli stessi 
esponenti dell'assoclazione 
qualche giorno fa hanno fato 

METEO Ancona 071 2149811 
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Mestre 415320200 

Milano 02 757091 
081 2473111 legalmente@plemmemedia.it Napoli 

www.legalmente.net Roma 

giallazzurri. 

Oegalmente 
Vendite immobiliari 

llmentari 

L'associazione: «Erbacce nel parcheggio in centro». È polemica 

La vegetazione nell'area 
ndibiaa parcheggio 

e 

Le linee guida approvate dal Consiglio 
Acqua e Terme di Fiuggi, 
piano da 20 milioni di euro 

Leoni in cerca del successo esterno 

L'intesa prevede la valorizzazione del Palacongressl e della Fonte Anticolana 
L'oppostzíone vota contro: «Gll accordi dí un anno fa già rivistí dal ibasso» 

Maggi a pag 58 

Frosinone, fari sul Toro 
sognando il primo blitz 
Cheddira dopo un gol. Il giocatore è traipiù in forma trai 

Cobellis a pag. 61 

SCo, in cui lo ee. 

presentel'esistenza di altri pun 
stantae lO Spazio anti 

rance 
etazlon 

pa quello che dovTebhe esseroil 
punto di ingresso del centro sto 
rico di Anagni. Per non parlare 
del giardlni nel pressi della loca 
lità Piscina o dello stato delle 
strade della circonvallazione 
che circonda il centro, in cui la 
vegetazione crea difficoltà an 
che agll automobilisti. In moltl 
di questi casl i cittadini hanno 
inoltrato le loro segnalazioni 
all'amministrazlone comunale, 
perché venga operato in tempi 
rapldi un lavoro di risistemazio 
ne delle zone segnalate 

Paolo Carnevale 
C RIPRODUnONE RISE RVATA 

Imprese, 
la De Vellis 
premiata 

al Senato 
IL RICONOSCIMENTO 

06 371081 

Siè aggiudicata con il punteg 
gio massimo il premio come 

migliore azienda per 
gno dimosaAella traspa 
renza. Ad essere insignita è 
stata l'azienda De Vellis, lea 
der nel settore dei traslochi in 

provincia di Frosinone. La 
ditta è stata premiata nei gior 
ni scorsi al Senato della Re 
pubblica. I vertici della socie 
à sono stati insigniti del pre 

stigiosoriconosl corsO 
dell'evento organizzato da 
Economy Group a Roma, nel 
la Sala della Minerva del Se 
nato. Il Rating di legalità, è 
stato concesso dall'Autorità 
garante della concorrenza e 
del mercato (Ans 
della Giustizia e dell'nterno, 
nonché con l'Autorità nazio 
nale anticorruzione (Anac). 
Si tratta di un riconoscimen 
to significativo attribuito alle 
imprese che si distinguono 
per il loro impegno e la loro 
conformità con I'ordinamen 
tO giurlaico in utu 1 suoi 

guendo il punteggio massimo 
di tre "stellette", ha testimo 

IL TITOLARE: 
PER NO 
SEGUIRE 
LE RECOLE 
RAPPRESENTA 
UN VALORE 
SOCIALE 

niato il suo impegno costante 
verso la 

renza nelle 
aziendali. ìn risultato che 
non solo ha confermato l'ele 
vato standard eticoe profes 
sionale dell'azienda, ma ha 
sottolineato anche il suo im 
pegno verso la responsabilità 
sociale d'impresa. «Ogni 
azienda ha la sua vocazione e 
i suoi valori irrinunciabilI, e 
ceglie da che parte stare», ha 

nato Christian De Vellis 
(in fot 
non è solo ur la legalità 
co, ma un valore sociale cb 
riflette lo spirito della nostra 
azienda. È il nostro modo di 
interpretare il lavoro che 
guarda alla tutela dei nostri 
clienti, dei nostri collaborato 
rie delle comunità in cui ope 
rlamo» ha commentato sem 
pre De Vellis che ha concluso 
dicendo: «La trasparenza e 
l'affidabllità sonoi pilastri su 
cui si fonda la nostra reputa 
zione, e continuerem0 con 

questa incrollabile convinzio 
:Velis ha espresso 

il suo serntime 
he a tutti i 

collobgratitudi 
Dratori ed ai partner commerclali ali che han 

no supportato l'impe So la legalità e l'into ver 

Elena Pittiglio 
C RIPROOUzONE RISERVATA 

per 
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Frosinone 

IL CASO 

Abbiamo chiesto dati a suppor 
to delle misure, per poter dare il nostro contributo alla : soluzlone 
del problema, e che il Comunesl 
conirontasse con onganl tecnicl 
preposti se ellettivamente è l'am 
hiente che si vuole tutelaree non il consenso", Parole di Miriam 
Diumi. . presldente di Unindu 

Chiusura Monti Lepini 
Unindustria non ci sta 

Stria. rispetto allipotesl dela Lipotesi della commissione ambiente chiusura della Monti Leplni nel 
tratodi competenza del Comune La presidente Diurni: «Servono i dati» di Frosinone. Qualcosa In p plù, a dire il vero, di un'ipotesi. Se ne è nrlato in commissione ambien (eecèanche un periodo indicato, 

il mese di maggio. «Noi crediamo fermamente al rapporto conil Co 
mune -ha detto la presidente -e 
per questo vogliamo trovare solu zioni condivise, avendo lo stesso obiettivo che è quello del miglio ramento della qualità dell'a 'aria», 
Un contoè sedersi al tavoloe con frontarsi, un alrO sapere dai me dia che la strada sarà chiusa. 
Idea, questa, che il sindaco Ric 
cardo Mastrangeli aveva palesato anche in una conferenza starmpa all'indomani della "maglia nera" 
a Frosinone per l'inquinamento. ma sulla quale aveva preso tem po. Parlando di competenze di di versi enti e di impossibilità di 
ermettere un'ordinanza. Cosa è 
carmbiato, nel frattempo? L'orien 
tamento della commissione, an 
che se una decisione in tal senso 
nonèstata adottata. Unindustria, 
però, vuole prevenire e anche da 
re il suo apporto alla discussione: 
«La chiusura può avere un impat-
to sulle nostre aziende - ha ag-
giunto la presidente - allora ab 
biamo valutato con i nostri tecni 
cie con il team della sezione ua 
sporti. Certo che si può regolare 
la circolazione, ma in baseamoti 
vazioni valide e all'interesse pub 

La presidente di 
Unindustria, Miriam 
Diurnl, a destra un 
mezzo pesante sulla 
Monti Lepini. 

sedi dati, non provando per vede 
re cosa succede e della quale non 
sipuòverificare l'efficacia», 

INUMERI 
Si chiede proporzionalità rispet-
to a un obiettivo da perseguire, 
cioè quello della riduzione di pol 
veri sottili «che ci trova d'accor 
do, ma scegliendo una soluzione 
che sia idonea per tutti, ad esem 

pio indicando degli orari per I'in 
gresso dei mezzi che fanno forni 
ture e non aggravando semplice-
mente le aree limitrofe». Nel di 
Scorso di "area vasta", fra l'altro, 
andrebbero coinvolti anchei Co 

muni vicini secondo Unindustria 
«perché chiudere semplicemen 
te significa spostare il problema 
da un'area a un'altra», 
Ammesso esista, il problema, 

Chiesto un tavolo di confronto sull'idea 
di bloccare il transito ai mezzi pesanti 

65 m 

perché dagli accertamenti 
dell'associazlone degll industria 
li alla fine i mezzi pesanti sono 
quelli che impattano meno. La 
Diurni ba citato i dati dell'Agen 
zia regionale per l'ambiente «do 
ve sl evince che le principall sor 
genti di particolato non sono si 
curamente, come ribadito in più 
sedi, le attività legate all'indu 
stria (7% del totale), bensi il ri 

Ascensore 
inclinato 
anticipo 
alla ditta 
Per il raddoppio dell'ascen 
sore inclinato di Frosinone 
l'amministrazione comúna 

le ha concesso alla società 
che si dovrà occupare del la 
vorl (la Maspero Elevatori 

adi Appiano Gentile) l'an 
ticipo del20% pari a 493 mi 
la euro mila euro dell'impor 
to complessivo per avviare 
le procedure propedeutiche 
all'avvio del cantiere. Un 
cantiere che, però, al mo 
mento non è dato sapere 
quando partirà. SI procede 
molto a rilento per quest'o 
pera finanziata oramal da 
due anni dai fondi Pnrr con 
ben 3,5 milloni di euro che 
prevede la reallzzazione dl 
una nuOva linea dell'ascen 
sore inclinato ed un percor 
so di collegamento tra la 

bassa del 
armina è stata 

pubblicata ieri dal settore 
a 
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scaldamento domestico (oltre il 

41% e in aumentonegll anni) ed il 

traffico veicolare (circa il 43% dl 

cul le emissioni dei veicoli leggeri 

In aumento)». Pol ci sono quell 

di Ispra Ambiente che indicano 

nel riscaldarmento domestico il 

principale problena. Basta pen 

sare che la media di Pm 10 di mar 

zo e ancor di più quella di aprile, 

mesl più caldi e con riscaldamen 
tispenti, è dl circa un 40% inferio 

reaguantoregisurato a gennalo e 
febbralo. 

«Per quanto relativo al settore 
o, il 97,2% dei velcolu del trasporto, 

del comuni della Valle del Sacco 

sono autovetture private e moto 

cicll quindi qualsiasi misura si 
voglla intraprendere andrà ad in 
cidere su una piccola perCentua 
le di quel nemneno 3%», Ci sono 

pol gll 82 veicoli ogni 100 abitanti 
che danno a Frosinone un alro 

differenza record negativo. «A 
del traflco merci che negli anni 
per rimanere competitivo ha in 
vestito sul rinnovo dei mezzi il 

parco auto di Frosinone risulta 
particolarmente vetusto, Le "Eu 

ro 6* sono appena il 28% mentre 

euro 4 e inferiori sono il 56% del 

totale. 

IL PROGETTO 
Con il Comune, del resto, un con 

Ironto era già aperto per quanto 
attiene la mobllltà sostenibile 
verso la zona industriale, con la 
proposta del trasporto elettrico 
per i dipendenti delle aziende. 
«Un discorso che abbiamo af 
frontato insieme, come vorrem 
mo fare adesso. Non abbiamo 
preclusioni, vogliarno solo capire 
sulla base di quall dati sl prende 
una decisione del generee se so 
no state valutate le alternative 
ha concluso la presidente - sulle 
misure per la sostenibilltà slamo 
sempre stati d'accordo, ma ripe 
to: servono dati certi», 

Giovannl Del Ginccio 
ORPROOUDONE RISERINATA 

blico. è un discorso che va affron 
tato in modo puntuale e sulla ba 



I DATI 

Tensioni geopolitiche, allenta 
menti dell'economia e inflazione, 
sono questi i fattori che stanno 
conribuendo a una forte diminu 
zione dell'export dei prodotti Ma-
de in Italy iniziata già nel 2023. I 
Lazio, dopo leccezionale sprint 
targato 2022. mostra una signifi-
cativa decelerazione dellevendite 
sui mercati internazionali, che si 
attestano a 28,6 miliardi di euro 
(-10,0%, a fronte della crescita re 
cord del 2022 pari al +12,5%); su ta 
le dinamica pesa il rallentamento 
rispetto alla crescita vigorosa del 
lo scorSO anno in primis del seg 

redell'automotive. 
Nel panorama regionale, condi 

vidono le medesime sorti i territo 
riicui contributi all'export sono i 
più significativi: in particolare si 
posizionano in area negativa i 
flussi capitoli e le vendite all'este-
ro pontine e del frusinate, come 
emerge dal rapporto "Osserfare" 
della Camera di commercio - pre 
sieduta da Giovanni Acampora -

Esportazioni, calo del 10% 
Situazione preoccupante 
che opera nei due territori. 

LTERRTORIO 
La provincia di Frosinone mostra 
una decrescita del -9,4% (+6,4% la 
variazione dell'export targata 
2022). La variazione per il 
2023/22 è pari al -14,5%. La geo 
grafia dei flussi mostra il calo del 
le destinazioni europee che spie 
gano l'80% dell'export locale 
(-9,7% la variazione percentuale): 
a seguire, per importanza dei flus 
si, le vendite verso il continente 
americano, in decisa decrescita 
(-14,2% la variazione tendenziale, 
a fronte del +18,7% precedente). 

Tra le destinazioni europee i 
principali mercati di sbocco sono, 
in primo luogo, i Paesi Bassi (2 mi 
liardi di euro, prevalentemente 
prodotti farmaceutici) in rallenta 
mento; seguono la Germania (in 
flessione del 4,8%, che si aggiunge Giovanni Acampora 

al -20,1% precedente) dove rallen 
tano le vendite dei prodotti far 
maceutici, e a notevole distanza 
Usa e Belgio, quest'ultimo i recu 
pero rispetto alla flessione prece 
dente. II comparto manifatturie 
ro spiega la quasi totalità delle 
vendite oltre confine, per un valo 
re di merci superiore ai 6,5 mi 
liardi di euro, in flessione del 
9,6% rispetto allo scorSo anno; 
più sostenuto il calo degli acqui 

sti dall'estero (-15,4% la variazio 
ne tendenziale). 

IL DISAVANZO 
All'esito di tali dinarmiche la bË 
lancia commerciale dell'indu 
stria del frusinate mostra un disa 
vanzo di appena 156 milioni di eu 
rO, a fronte di 595 milioni di euro 
riferiti al 2022. I 60% dei flussi 
dell'industria della provincia di 
Frosinoneè appannaggio del seg 

mento Farmaceutico, e del setto 



Verso un nuovO assetto 
per il Consorzio industriale 
IL VERTICE 

Un nuovo assetto per il Consor 
zio industriale del Lazio. Di 
questo si è parlato ieri nel cor 
so di due riunioni convocate 
dalla vicepresidente della Re 
gione e assessore allo sviluppo 
economico, Roberta Angelilli, 
e dal commissarioe dell'ente, 
Raffaele Trequattrini. 

Un doppio incontro, dedica 
to uno ai soci della parte pub 
blica e l'altro a quelli della par 
te privata. Al centro del con 
fronto il progetto di riforma 
del Consorzio stesso. 

«Un confronto ampio e ricco 
di spunti di riflessione sulla 
nuova stagione che il Consor 

zio industriale si preparaa vi 
vere - hanno affermato la vice 
presidente e e il commissario 
Abbiamno incontrato tuttiisoci 
del Consorzio, parte pubblica e 
privata. E stato un momento 
fondamentale di analisi e con 
fronto che dovrà passare inevi 
tabilmente attraverso la riscrit 
tura dello statuto. Uno stru 
mento che dovrà essere snello, 
pratico e rispondente alle esi 
genze delle imprese e del terri 
torio.Su queste linee stiamo la 
vorando insieme, Consorzio 
Industriale e Regione Lazio: 
sul tavolo di confronto c'è 
un'attenta analisi sulla forma 
giuridica che dovrà assumere 
Il'ente, sulla formazione della 
governance, sull'ampliamento 

+ 

della compagine societaria 
con l'ingresso di quei Comuni 
che vogliono entrare a far par 
te del Consorzio. Altro aspetto, 
assolutamente primiario, ri 
guarda la mission de< Consor 
zio che dovrà essere ampliata e 
resa molto più moderna e fun 
zionale alle richieste che ci ar 
rivano dalle aziende. Le nostre 
aree industriali sono profonda 
mente cambiate ed ènecessa 
rio che il Consorzio ai adegui 
diventando sempre più smart. 
Dai soci abbiamo trovato pie 
na condivisione su questi pun 
tie grande disponibilità nel la 
vorare, insieme, per il raggiun 
gimento di questo obiettivo 
che aprirà la nuova fase del 
Consorzio». 

ORIPRODUZIONE RISERVATA 



I giovanidi Ance a Bruxelles: 
«ll futuro è nell'edilizia sostenibile»> 
L'INCONTRO 

I giovani imprenditori di Ance 
Frosinone (l'associazione dei co 
struttori edili) in visita a Bruxel 
les, dove sono stati impegnati in 
un ricco programma di incontri 
per affrontare le attuali e rile 
vanti questioni sul tavolo dell'U 
nione europea con particolare 
riguardo al futuro delle costru 
zioni per la riqualificazione e lo 

sviluppo del territorio. A capo 
della delegazione il presidente 
dei giovani Ance Stefano Stelli 
no. 

Nel corso della due giorni gli 
imprenditori di Frosinone han 
no incontrato i rappresentanti 
di Flec- Federazione europa del-

le costruzioni che raccoglie tut 
te le più importanti associazioni 
nazionali del settore delle co 
struzioni, ospiti della delegazio-
ne di Confindustria Bruxelles. 
Presso la delegazione della Re 
gione Lazio, inoltre, si è tenuto 
un incontro con il presidente 
del consiglio regionale Antonel 
lo Aurigemma e Andrea Ciaffi, 
dirigente dell'area relazioni con 
I'Ue, programmazione economi 
ca e Gianluca Quadrini, presi-
dente del consiglio della Provin 
cia di Frosinone e vicepresiden-
te di Anci Lazio. 

LE DICHIARAZIONI 
«Durante la discussione è emer 
sa la volontà di creare e promuo 
vere una intesa tra istituzioni, 
giovani imprenditori ed Unione 

Europea» - si legge in una nota 
di Ance che ha partecipato, inol 
tre, ad un incontro con l'eurode 

putata di Frosinone Maria Vero 
nica Rossi. «Sono emerse nume 
rose opportunità per promuove 
rel'edilizia locale, sostenibile ed 
innovativa, al fine di favorire il 
progresso nel settore delle co 
struzioni, nel nostro Paese», 

Per Gianluca Quadrini: «� ne 
cessario investire sulla forma 
zione professionale per prepara 
re adeguatamente i giovani alle 

sfide del mercato del lavoroe al 
le opportunità offerte dall'Unio 
ne Europea. Siamo fiduciosi che 
attraverSo la collaborazione tra 
istituzioni, imprenditori e giova 
ni possiamo costruire un futuro 
migliore per tutti» 

+ 
O RIPRO0UZIONE RISERVATA 



Autostrada 
Il casello Frosinone 
chiuso per lavori 
tra venerdi e sabato 

Il casello autostradale di 
Frosinone, a causa dilavori 
lavori di pavimentazione, 
dalle 23:00 di venerdi 19 alle 5 
di sabato 20 aprile, sarà 
chiuso la stazione di 
Frosinone, in entrata in 
entrambe le direzioni, Roma e 
Napolie in uscitaper chi 
proviene da Roma. Lo 

comunica la società 
Autostrade. In alternativa si 
consiglia di utilizzare le 
seguenti stazioni: in uscitae 
in entrata, per chi proviene e 
per chiè diretto verso Roma: 
Ferentino; in entrata verso 
Napoli: Ceprano. 

ORIPRODUZIONE RISERVATA 
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Cassino 

FCA-STELLANTIS 
Indotto Fa, scatta l'ora della mo 
bilitazione. Questa mattina a par 
tire dale 5.30 i lavoratori delle 
3ziende di servizi di Stellantis ma 
nifestano e scioperano dinanzi ai 
cancelli dello stabilimento di Pie 
dimonte San Germano. 
A promuovere la mobilitazione è 
la Vilm di Frosinone. la sigla sin-

eomente tativa all'interno delle aziende di 
Atlas, Iscot, De Vizia, TeknoServi 
cee Logitech. Nella giornata di ie 
il segretario provinciale Genna 
ro D'Avino ha promosSo un vo 
lantinaggio dinanzi agli ingressi 
di Stellantis per invitare tutti alla 
mobilitazione odierna. «Con que 
sta manifestazione -spiega D'Avi 
no - intendiamo ribadire che sia 
mo contro i continui tagli ai capi 
tolati di appalto di Stellantis e i 
conseguenti tagli degli interventi 
di pulizie civili e tecniche». 
E ancora, spiega la Uilm: «Prote 

stiamo per dire No alla riduzione 
della forza lavoro che già è stata 
ridotta di circa 40 unità lavorati 
vee per far presente l'impatto ne 
gativo dei tagli in termine di am 
biente, sicurezza e salute nello 
stabilimento Stellantis di Piedi 
monte San Germano». La Uilm 
rimprovera alla dirigenza di Stel 
lantis l'indifferenza per quel che 
Sta accadendo in queste aziende. 

INUMERI 

rappresen in protesta davanti ai cancelli Stellantis 

Sciopero contro i tagli 
alle aziende dell'indotto 

A snocciolare i numeri è il coordi 
natore provinciale della Uilm, 
Francesco Giangrande, che spie-
sa: I circa 225 dipendenti ancora 
in forza in queste aziende dei ser 
jzi sono in contratti di solidarie-

tà in deroga che scadranno per 
tutti entro il 31 dicembre di que-
st'anno, a partire dal mese di apri-
le in corsO: nello specifico - sotto-
linea il sindacalista -35 dipenden-
ti Iscot sono a rischio licenzia 
mento, 

Questa mattina i lavoratori saranno 

30) 

L'INIZIATIVA 

«nstaurare un'alleanza tra ge 
nerazioni per tenere viva la me 
moria dei fatti che hanno scon 
volto la nostra terra», E' l'obietti 
vo dell'evento Valorizzare la 
memoria per costruire la pace' 
organizzato dalla lega di Cassi-
no Spi-Cgil, dallo Spi Cgil di Fro 
sinone-Latina e dalla Cgil Frosi 
none-Latina in programma do 
mani a partire dalle 9.30 

nell'Aula Pacis di Cassino. Circa 
Alla protesta della Uilm si unisce duecento studenti della città 

I sindacati: «Prevediamo centinai 
di esuberi, il territorio sarà impoverito» 

Martire e Pontecorvo si ritrove 
ranno insieme agli esponenti 
della Cgil, tra cui, Argentina Ga 
briele, Beatrice Moretti, Natale 
Di Cola, Alessandra Romano, se 

gretario generale Spi Cgil Roma 
e Lazio e Giuseppe Massafra, se 
gretario generale Cgil. Interver ranno poi il sindaco Enzo Sale 
ra, Giovanni Morsillo presiden 
te Anpi provinciale, il professo 
re dell'università Maurizio 
Esposito e il presidente della 
fondazione San Benedetto dom 
Luigi Di Bussolo. Nell'ambito 

della manifestazione verrà pre 

Nella foto a 
lestrn 
Gennaro 
D'Avno, 
segretnrio 
provincinle 

Memorie di guerra, la Cgil incontra gli studenti 

sinlstra 
I'ingresso 
dello 
stabilimento 
Stellantis 

L'Aula Pacis di Cassino 

sentato il libro di Francesco Di 
Giorgio dal titolo "La provincia 
di Frosinone nel cortice della se-

conda guerra fredda'. 
«L'evento -ci tiene a sottolinea-
re Beatrice Moretti - continua il 
discorso iniziato nel 2018 quan-
do incontrammo i ragazzi all'in-
terno dell'abbazia di Montecas 
sino. Abbiamo rispettato un im-
pegno preso sei anni fa con gli 
studenti con l'intento di mante 
nere viva una collaborazione 
tra loro e la categoria dei pensio 
nati». 

EL. Pit. 
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anche il sindacato di base F1 
mu-Cub, che annota: «Da oltre 
tre anni, stiamo denunciando la 
crisi occupazionale dell'area in 
dustriale del cassinate con deci 
ne di iniziative e presidi. I prossi 
mi mesi saranno decisivi e ci sa 
rà da farei conti con centinaia di 
esuberi e licenziamenti nell'in 

dotto della Stellantis di Cassino. 
Tutte le società dell'indotto e dei 
servizi in Stellantis, infatti, han 
no rimodulåndo i loro assetti e 
organici, pronti, non si esclude, a 
concordare gli stessi esuberi con 
le organizzazioni sindacali con 
federali, proprio per rendere effi 
caci ed inoppugnabili i licenzia 
menti. Oggi, in particolar modo, 
tocca ai lavoratori della Iscot Ita 
lia, Atlas, De Vizia, Logitech, Tek 
noservice e degli addetti alla 
mensa, nonché di tutto l'indotto 
pagare in prima perSona i ai "costi" 
di questa ristrutturazione L'uni 
tà dei lavoratori, mai come in 
questo momento, assume un si 
gnificato straordinario di impe 
gno e di mobilitazione che deve 
vederci tutti coinvolti. Lottare a 
fianco degli operai di queste 
aziende - evidenzia il sindacato 
di base - significa lottare per tut 
to il territorio». 
Neanche le parole del Ceo di Alfa 
Romeo, Imparato, che nei giorni 
scorsi è tornato a ribadire che 
-dal 2025 ci saranno i nuovi mo 
delli per lo stabilimento di Cassi 
no, sembrano rassicurarei sin 
dacalisti. Spiega il coordinatore 
regionale della Uilm Francesco 
Giangrande: «Non vedo assoluta 
mente il bicchiere mezzo pieno, 
perché i due modelli non vanno 
a saturare gli attuali dipendenti. 
Gli operai oggi soffrono il man 
cato lavoro e si sarebbe potuto ri 
mediare in tal senso se oggi aves 
simo avuto un Grecale elettrico. 
Siamo in ritardo: Stellantis già 
qualche anno fa doveva pensare 
a mettere in campo qualcosa». 

Älberto Simone 
ORIPAOOUZIONE RISERVATA 



SORA 

Aurto nel centro sportivo Panico 
di via Tece a Sora. Un uomo 

nella notte si è introdotto nei lo 
cali della utensileria portandosi 
via quattro trapani a batteria, un 
frullino, una idropulitrice, una 
bicicletta, sei batteriee un carica 
tore, tutti oggetti nuovi e di mar ca per un valore di circa 3000 eu-
o. l ladro b£ posteggiato la sua 
vettura - una Smart - esterna 
mente ed ha scavalcato un mu 
retto approfittando di una recin 
zione scardinata. A quel punto, 
con fare sicuro, si è diretto nell'u 
tensileria e in pochissimo tempo 
ba caricato la refurtiva sulla mac 
china ed è fuggito via. Il tuttoè 
avvenuto poco dopo la mezzanot 
te. Non poteva sapere che tutta 
l'area era videosorvegliata ed in 
fatti ogni istante è stato imnorta 
lato dalle telecarmere. 

Ieri mattina, quando il gestore 
dell'impianto si è recato in via 
Trecce ha effettuato l'amara sco 
perta, si è recato immediatamen 
te presso la locale stazione dei ca 
rabinieri dove ha riferito quello 
che era accaduto. I militari 
dell'Arma hanno acquisito i vË 
deo registrati dalle telecamere 
nei quali si vede perfettamente 
I'autore del furto. «Sono amareg 
giato per quello che è accaduto 
anche perché erano tutte cose 
che avevo acquistato di recente 
racconta il responsabile della po 
lisportiva che gestisce I'impianto 

Ritengo, e l'ho riferito anche ai 
carabinieri, che chi ha commes 
so il furto fosse perfettamente al 
corrente della presenza di quelle 
cose nuove all'interno dell'uten-
sileria e che probabilmente era 
venuto anche nei giorni prece-

Ruba nel centro sportivo, 
ripreso dalle telecamere 

Turto nella struttura Panico di via Trecce 
portati via attrezzi da lavoro e una bcicletta 

ladro ripreso dalle telecamere del centro sportivo Panico 
di via Trecce a Sora. II filmato è stato consegnato ai 
carabinieri che sono al lavoro per identificare I'uomo 

ºBottino da 3mila euro. il ladro immortalato 

Igestore: «Ritiro denuncia se restituisce tutto stato euele cosee retendo qün 

L'incontro in programma il 24aprile 

Cartiere, la storia in un convegno 
"La fabbricazione della carta 
nella Media Valle del Liri: dalla 
rivoluzione industriale agli 
anni Trentadel XX secolo" sarà 
il tema del convegno 
organizzato mercoledi 24 
aprile 2024, con inizio alle ore 
18, presso la Sala Palermo della 
Casa Laurentia, sita in Via 
Bruno Carloni, 5 adIsola del 
Liri. Relatore l' architetto 
Stefano Manlio Mancini, 
originario della cittadina delle 
cascate, ma da anni residente a 
Salerno ed autore di alcuni libri 
sull'industrializzazione 
dell'interland del sorano dal 
"700 ai primi del "900. Durante 
la conferenza saranno mostrati 
iprocessi di lavorazione della 
carta nelle fabbriche di Isola 
delLirie Sora;evidenziando la 

vocazione industriale e 
produttiva del territorio lirino 
con una serie di stampe ed 
immagini d'epoca, con foto 
Societ� delle Cartiere 
Meridionali, Cartiera del 
Fibreno. Cernita degli stracci, 

la foto della cernita dei fogliela 
foto della Grande Macchina 
Continua delle Cartiere 

Meridionali attraverso le quali Il professor Mancini 
ricostruirà un percorso 

produttivo lungo quasi due 
secoli. Verrà proiettato, 
inoltre, il documentario 
d'archivio "L'industria della 
carta nell'isola di Liri" (questo 
è il titolo originale), un 
eccezionale filmato del 1910, 
girato all'interno della 
"Cartiera del Liri", all'epoca di 
proprietà della Società delle 
Cartiere Meridionali, il più 
importante impianto 
industriale cartario dell'Italia 
centromeridionale in quel 
periodo. Il cortometraggio di 
notevole interesse erealizzato 
dalla casa cinematografica 
romana"Cines", è stato 
rinvenuto alcuni anni fa nella 
Cineteca di Bologna dal sorano 
Luca Rea, autore televisivo e 
regista di Rai Due. 

denti per organizzare il colpo. 
Forse non si era accorto che c'e 

rano le telecamere dappertutto 
che hanno ripreso ogni suo movi 
mento», L'uomo ha quindi le ore 

contate. Il gestore, malgrado lo 
sconforto, è indulgente: «lo sono 
anche disposto a fare un passo in 
dietro se mi restituirà il tutto en 
tro 24 ore. Non sono né una per 
Sona vendicativa né ho voglia di 
mettere le persone nei guai. Ma 
lavorando onestamente ho acqui 

Gian. Piz. 

di che tornino al legittimo pro 
prietario. Naturalmente poi sa 
ranno le forze dell'ordine ad agi 
re ed operare come opportuno, 

I PRECEDENTI 
La struttura, dotata di campo da 
calcio, rugby, basket, piscina, pi 
sta per atletica ed altre aree spor 
tive pertinenti è frequentata da 
centinaia di persone quotidiana 
mente e non è semplice, quindi, 

notare mnovimenti strani o imbat 
tersi in gualcuno che ha "l'occhio 
lungo". Proprio per questo, an 
che per assicurare maggiore sicu 
rezza agli utenti dell'impianto so 
no statí installate le telecamere 
di videosorveglianza. Anche in 

passato non sono mancati pur 
troppo altri furti soprattutto 
quando vi era la fattoria didatti 
ca. Si auspica, quindi, che il ladro 
si possa ravvedere e restituisca 
quanto trafugato. l rischio di un 
provvedimento è altissimo. I ca 
rabinieri, come reso noto anche 
in questi giorni, hanno intensifi 
cato i controlli su tutto il com 
prensorio proprio per prevenire i 
reati in genere ma soprattutto 
quelli predatori, un fenomeno 
che purtroppo attanaglia tutto il 
territorio e che non sembra arre 
starsi. 

Roberta Pugliesi 
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CORRIERE DELLA SERA 

COSTRUTTORI DI FINESTRE 

leguerre e noi 

LE VERITÀ 
NASCOSTE 
IN UN FILM 
di Walter Veltroni 

ivil War, il 
ha incassato to negli Usa 25 mnilior 
dollari pei nrimir primi tre 
giorni di 

programmazione, ipotizza 
una guerra civile sul suolo 
americano. Le Forze 
occidentali, prodotto del 
disegno secessionista di 
alcuni stati, marciano verso 
Washington D.C. per fare 
imuzione alla Casa Bianca 
eliminare il presidente e 
prendere il potere. Il 
presidente in questione, con 
il balbettio del quale il flm 
inizia, è al terzo mandato, 
segno inequivocabile della 
avvenuta crisi del sistema. A 
Taccontare tutto questO sono 
due fotografe e due 
giornalisti. tre generazioni 
diverse, che attrversuno le 
zone del conflitto come fosse 
la Cambogia di Urla del 
silenzio. Civil War è un 
potente film di guerra che 
applica al racconto tutti gli 
stilemi tipici del genere. Ne 
abbiamo visti tanti. Ma 
stavolta non ci sono nemici 
glappoDesi, terTOristi 
islamici, alieni alla conquista 
del pianeta terra.A sparare, 
uccidere, bombardare sono 
americani contrO americani 
Civil WaT non riesce a essere, 
nella percezione dello 
spettatore, un senplice, in 
fondo rassicurante, flm di 
fantascienza, ma appare 
terribilmente, orribilmente, 
credibile, vicino, possibile, 
realistico. Sembra di vedere 
le news di un futuro 
inquietante ma possibile. Se 
le nostre retine non fosserO 
state impressionate dalle 
immagini �quella s 
fantascienza trasformata in 
realtä -dell assalto 

Campidoglio da pate te di 
Sostenitor 

Um che 

soccombere. 

appena 

iltato SOVvertire 
elettorale che lo aveva visto 

Continua a pagina 36 

di Lorenzo Cremonesl 
e Davide Frattini 

aieouto: nd 
Derla rop 

II Giro d'ltalia 

wDrenderemo le nostre 
decisioni da soli e fare 

mo tutto il possibile per pro 
teggere i cittadini». l premier 
israeliano Bibi Netanyahu 
prepara il contrattacco dopo il 
lancio i missili e droni dal 
1Iran. Intanto dal Libano nuo 
Và pioggia di droni lanciati da 
eDollan. II consiglio di 

D di Anna Paola Merone 
a pagina 61 

Teheranevacua postazioni in Siria. IlG7:sialle sanzioni conlro gli Ayatollal, ma evilarelescalation 

ll post 

Capri, la maglia rosa 
ai ministri del G7 

Israele sceglie gli obiettivi 
Netanyahuelarisposta all lran: «Decidiamo noi». Hezbollah, raid in Galilea 

della Difesa Yoay Callant spin 
ge per raid a breve. L'Europa 
frena. l contrattacco potreb 
be limitare i bombardamnenti 
alle basi di Teheran in Siria. 

di Marco Bruna 

nda lune La trinces del Momte Zugna, è in edicola 

lemme sta 

da pagna 2 a pagina 6 
Privitera, Sarcina 

FONDATO NEL IS76 

Kinsella, la rivelazione choc 
«Ho un cancro al cervello» 

IIL CAFFÈ 

D 

WWw.corriereit 

GLANNELLI 

di Massimo Gramellini 

PROFESSO RE TIRA 
IN BALLO UN CERTO FREUD 

SENTIMENTI REMOTI 

TAYL 

Domani su 7 
Taylor Swift 
salverà Biden? 

di Mazza e Perstvale 
sul magazine del Corriere 

ue detenuti del carcere di Vercelli 
denunciano di avere ricevuto delle 
avances da un agente. L'aceusa si 

rivela falsa, ma ammettiamo che fosse 
stata vera: avrebbe giustificato un proce 
dimento per abuso o violenza. Invece 
l'amministrazione penitenziaria sottop0 
ne l'agente a una visita psichiatrica per 
verificare che non soffra di un disturbo 
della personalità. Trai tantie reali distur 
bi moderni della sfera sessuale (calo del 
desiderio fin dallo scambio del numerl 
di telefono e contrazione dell'attività ero 

tica in orari compatibili con le partile di 
Champions) credevo che l'omosessualtà 
trovasse ancora spazio solo nell testa di 
qualche retrogrado. Invece l'agente di 
Vercelli viene spedito dallo Stato davanti 
a uno psichiatra afinché si indaghi sui 

IL RAPPORTO DI LETTA SUL MERCATO UNICO 

di Francesca Basso 

ln tala EURO 1,50 ANNO -49 N. 93 

Europa recuperi presto il divario con 
Stati Uniti e Cina»: oggi l'ex premier 

Enrico Letta presenterà il suo rapporto sul 
futuro del Mercato unico. 

Le voci sul ruolo di Draghi 

<Je lontana da Usa e Cina> cuola, attenzione alla 

IL DISCORSO DELL'EX PREMIER E LE REAZIONI 

«H o un cancro al cervello, faccio chemioterapia»,. Su 
Inslagramn l'annuncio choc della scrittrice inglese di 

ILove Shopping, Sophie Kinsella, 54 anni, il cui vero nome & 
Madeleine Sophie Wickham. La diagnosi dellka malatia nel 2022. 
«Non l'ho detto prima perché ho voluto dare il tenmpo ai miei 
cinque figli di abituarsi alla nuova normalità». 

Vannacci non si disturbi 

nche stavolta si susseguono i rumors 
sulla futura destinazione internazionale 

a pagina a9 

di Mario Draghi. Si era parlato della Nato, ora 
della presidenza alla Commissione Ue. 

suoi gusti, con lo scontato corollario di 

battute allusive innittegli dai colleghi. 
I| Tar del Piemonte gli ha riconosciuto 

un risarcimento di 10.000 euro per danni 
morali, ma la sua storia apre uno squar 
cio su una realtà troppo frettolosamente 
archiviata. I Vannacci affermano che i gay 
godono di tutti i diritti e di parecchi pri 
vilegi, ma in questo, come in tanti altri 
campi, si commelte lerTOre di attribuire 
portata universale a ciò che accade in un 
ambito molto ristretto, quello dei ricchi e 
famosl. Nel ben plù vasto mondo delle 
persone comuni l'omosessualitàè anco 
ra percepita come una malattia da cura 
te. Megllo se di nascosto, per evitare il 

manifestarsl di sfottò, marchi d'infamia e 
altri fastidiosi effetti collaterall, 

O FICROOuZoNE RISEEVATA 

a pag1na 8 
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COSTRUTTORI DI FINESTRE 

PRIMO «^0» AL SENATO 

di Monica Guerzoni e Francesco Verderani condotta il testo introduce 

Torna il voto 
in condotta: 
bocciali con il 5 
alle Medie 
di Glanna Fregonara 

D condotta. Bocciaturd con i 

5 in pagella anche alle scu 
medie, mentre alle superiori 
con il 6 sarà necessario u 
«esamino» riparatore 
con un 8 in comportamento, 
sempre ale supeeare il 100 rischia di pregiualcare 
alla maturt oal disegno 

primo 
libera 

e voluto dal ministro 
Valditar Eatto di tre articoli, 

oltre alla stretta sulla 

sanzioni e multe per chi 
ceredisce il personale 

scolastico e stabilisce il 
ritorno ai giudizi sintetici 
anche per la scuola primaria. 

a pagina 29 

L'inchiesta Le accuse, gli arresti 

Mafia e corruzione 
Sospeso in Sicilia 
il vicegovernatore 

di Felice Cavallaro e Lara Sirignano 

aia e voto di scambio in Sicilia, nel 
Wl Catanese. ArTestato un sindaco e 

soSpensione di un anno dall'esercizjo delle 
funzioni pubbliche per il leghista Luca 
Sammartino vice di Renato Schifani alla 
presidenza della Regionee assessore 
all'Agricoltura. Ex Pd, ex Udc, ex Italia viva, 
record1nan di preferenze elettorali, Sammartino 
è accusato di corruzione. 

VERSO LE COMUNALI 

sCuole 

Bari, salta il campo largo 

di Francesco Strippoli 

Pde M5S alle urne divisi 

IL NUOVO LIBRO DI 

Rizzoli 

alta il campo largo a Bari. Pd e M5S hanno 
preso atto dell'impossibilità di trovare 

un'intesa e se i democratici sosterranno 
Leccesei grillini voteranno Laforgia. Tutto 

questo mentre si scopre di accertamenti su di 
un altro assessore della Regione. a pagina 10 

LILLI 
GRUBER 
NON FARTI 
FOTTERE 

a pagina 11 

Sei tu che usi il porno 
oè lui che usa te? 

tOn dei pPresidente 
uscente che 
incitati : 

a pagina 21 
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Fondato nel 1865 
Quotidiano Politico Economico Finanziario Normativo 
FTSE MIB 33632,71 +0,72% 

Effetto scarsità 

Da domani emissioni 
dimezzate, è la quarta yolt:a 
che accade dal 20o8 

Volatilità in arrivO: pOssibili 
contraccolpi sui minatori 
che hanno costi più alti 

Confindustria 

Nel biennio 202%-202% 

gli investimenti del Pnrr 
diventano drivyer di creseita 

Il Pl italiano nel 2024,è atteso cre 
Scere in linea con la dinamica os 

2023: eno seenarlo 

Sria prevede un incremento an 
nuo del +0.9%. ovvero o.4 puntl 
percentuali in piurispetto a quan 

Il Csc alza le stime: 
Pil 2004a +0,9% 

Energia, rischio costi 

INNOVAZIONE 

Intelligenza 
artificiale: 

Criptovalute, nuova vita per il Bitcoin 

impatto più alto 
su energia, 
credito e Tlc 

Carmine Fotina -4 pag,: 

In cinque anni 

GI Unvestimentl nel data center 
Itallani sono destinatlarlpllcare 
nel prossiml cinquc annl. Secondo 
le stime dell'Italian Datacenter 

oCiatlon, l'assoclazlone ltal 
na del Costruttori & Operatorl di 

Inizia do 

CORTE DI GIUSTIZIA UE 

naa domani sera la nuova vitadel 
sirnnodimlla Thalving e 

tidiane dcllarevind-lleeit 

giomo, dunque, surannoemessi50 
Bitcoin anziche 9o0, con uneifettodi 
scarsità digitale che dimezzerà an 
che il tasso di inlazlone annuodella 
valuta, dall'1,73% allo o,86% E la 

quando un programmatore nmiste 
quarta volta che accade dal 2008, 

riosoldeòl protocollo infornatico. 
Prubabile aumento di volatillta nel 
brevesladel prezzochedell'ushrute. 

Vito Lops -g 3 

to previsto nello scenario di otto 
bre scorso. La cresclta nel 2025 

Cnore, al 1,.Nel blenniodinr 

SSIoniqu 

oltre al miglioramento della do 
manda globale che darà nuovo 

impulso all'export, due fattori po 
tranno sostenere ancorala cresci 
ta ltallana su ritmi signilcativi: il 
tagllo del tassi da parte della Bcee 
I'attuazione del Pnrr. L'inlazlone 
invece st attesterà in media al 

+1,� nel 2o,(da 5.6nel 2023). 
dut osull ativiapro 

dollta 
rimane plu alto in Italla rispeto 
alla medla Ue. Plcchlo-u pux. 5 

L'ANALISI 

Data center, investimenti 
destinati a triplicare 

SPREAD BUND 10Y 141,10 -0,10 | sOLE24ESG MORN. 1303,49 +0,32% | SOLE40 MORN. 1235,70 +0,75% 

ANCORAUNA 
VOLTA SERVIRÀ 
TROVARE LA VIA 
ITALIANA PER 
LINNOVAZIONE 

di Luca De Blase -upgna2 

Data Center, se nel quadriennio 
2019-2023 erano statiinvestitli.6 
millardI,di qulal he sarnno 
mobllltatl 4,8 mlla eelel 18 mesl gll 

previstisono nell'or 
millardo di euro per una 

entina di progett», splegaal Sole 
0re Emmanuel Becker. presl 

dente dell':assoclazlone. 
Andrea Dlondl 

ei pros 

Investlment 
dine 

In Europa sarà vietato registrare 
il marchio «Pablo Escobar» 

Alessandro Gallmbertl -a pag 40 

in vendita ahhinata othllgatoria con i Focus de i Sole z4 Ore(ll Sole z, Oree " Focuse) 
Solo edeclusivamente pet gli abtenatt, tl Sole 2y ore e Focus, in vendita separata 

Decreto Pnrr 
Appalti illeciti, 
per evitare 
la stretta penale 
test sui contratti 

Fiscal Monitor 

Italiae Sati Uniti devono 
compiere maggiori sforzi 
per ridurre l'indebitamento 

Bottlni e Falasca 

-u pug 37 

GUERRE CoMMERCIALI 

Marco Va 

Biden: <«I dazi sull'acciaio 
cinese vanno triplicati 

Edizione chiusa in redazíone alle 22 

Gara di protezlonismo. Biden vuole andare ben oltre le taritfe sull'accuao cinese introdotte da Donald Trump 

Oggi in edicola 
Delega e regole Ue, 
una guida 

L'llalia, con Cina, Usae Regno Unito, 
fa parte del gruppo di grandi econo 

mle chetraineralacrescitadeldebito 
pubblico mondiale verso il 1o0% del 
Pilnel 2029cperlequali sara«itico» 
adottarepolltiche «per affrontare lo 
squilibriotraspese eentrate», Loscri 

l'Fmincl Fiscal Mornitor,il rapporto 

MECALUX 

su cosa cambia 
in dogana 

Satodei contipubblici. 
CianlucaDiDonírancesco -uc3 

02 98836601 

Fmi: il debito pubblico mondiale 
salirà al 100% del Pil nel 2029 

-ai.00 curo 

piü l pro 
del quottdiano 

CRESCE LA POVERTÄ 

Istat: 4.5 milioni 
rinunciano 
alle cure sanitarie 

Carlo Mlarronl -u ig, 6 

SOLUZIONI AUTOMATICHE 
PER MAGAZZINIINTELLIGENTI 

mecalux.it 

VALLEVERDE 
SOFTSYSTEMMAE 

Indici & Numeri p. 43-47 

PANORAMA 

IL VERTICE DI CAPRI 

I| G7 Esteri verso 
sanzioni all'Iran 
Patto Italia-Usa 
contro le ingerenze 
clettorali 

Un'intesa sulle sanzioni all'Iran 
da parte del G7esul tavolo dei 
ministri degli Esteri a Capri: il 
tema dovrebbe essere inserito 

tale. Ii Segreta 
rio di Sato 
il ministro degli Esteri Antonio 
Tajani (nella foto) hanno firmato 

un memorandum per il contra 
sto alla disinformazione.-paz io 

cONCORRENZA 

LAntitust: usare 
con prudenza 
il golden power 

Carmine Fotina -apag8 

Ken 

IL GRUPPO DI BARANZATE 

Auto cletrica, Eurogroup 

fa il pieno di ordini 

Eurogroup Laminations, 
l'aziendaguidata da Marco 
Arduini che produce rotori e 
statori. e ottimista sull'auto 

elettrica con ordini per oltre 6 
millardi entro il 2029. 

DA OGGI IN EDICOLA 

Comprami 

II libro 

Comprami, sono 
su OnlyFans 

-u c 12,90 curo oltretl guottdiano 

Nòva 24 
Digitale 
Segnali di rilancio 
per il metaverso 

Glannl Rusconl -upug. 28 

Nordest 
Domani in Veneto, Trentin0 
Alto Adige e Friuli-Venezia Giulia 

ABBONATI ALSOLE 24 ORE 
-25% di sconto 
llsole24ore cmo 

DDonamento Servizio Cllenti 02.30.300.600 
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